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A avenida Vicente Guimarães, obra mais cara 
que está sendo realizada em Montes Claros, ao 
custo de R$ 6 milhões, foi liberada para o tráfe-
go de veículos, depois da pavimentação das suas 
duas pistas. Iniciada em maio de 2019, a obra 
deveria ter sido concluída em outubro de 2020, 
mas ocorreu atrasos no cronograma e com isso, 
deverá ser inaugurada em outubro desse ano. 
Agora faltam apenas as obras de retoque, como 
muretas.A avenida foi construída na década de 
1990 e agora precisou ser reconstruída. 

O Senac oferta mais de 11 mil vagas gratui-
tas em cursos técnicos no estado, em parceria 
com o Governo de Minas, por meio do proje-
to Trilhas de Futuro. As inscrições poderão ser 
feitas a partir de sexta-feira (20) no site www.
trilhasdefuturo.mg.gov.br. O projeto é destina-
do a estudantes regularmente matriculados nos 
segundos e terceiros anos do ensino médio.

EDUCAÇÃO 11 CULTURA 7

REGIONAL 9

CIDADE 6

POLÍTICA 4

REGIONAL 9

Marcelo Freitas defende 
manutenção do atual 
sistema eleitoral 

Deputado Zé Reis agradece governador 
pelo pagamento das férias-prêmio

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros quer tombar as Festas 
de Agosto, mais antiga manifesta-
ção cultural e religiosa do Norte 
de Minas, como Patrimônio Cul-
tural Imaterial de Montes Claros. 
A iniciativa é do presidente da 
Casa Legislativa, vereador Cláu-
dio Rodrigues, solicitando ao 
secretário municipal de Cultura 
e presidente do Conselho Mu-
nicipal do Patrimônio Histórico, 
Artístico e Cultural do Município 
de Montes Claros (Comphac,) 
João Carlos Rodrigues, que seja 
realizado estudo de viabilidade 
técnica para indicação ao Execu-
tivo Municipal do tombamento.

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Pirapora divulga novo 
decreto e abre boates

Avenida Vicente
Guimarães é liberada 
para fluxo de veículos

Câmara Municipal quer tombar Festas 
de Agosto

DIVULGAÇÃO

Senac oferta 11 mil vagas 
gratuitas em cursos 
técnicos, em parceria 
com Minas Gerais

Montes Claros, terça-feira 17 de Agosto de 2021 - R$ 1,50
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O deputado Zé Reis, do Podemos e vice-líder do Governo na Assembléia Legislativa, agradeceu ao governador Romeu 
Zema pela decisão tomada ontem de quitação do passivo de férias-prêmio convertidas em espécie, no valor de R$ 701 
milhões, apurados até julho de 2021. O pagamento beneficiará cerca de 22.800 servidores. 

O Instituto Estadual de Florestas (IEF) passou 
a contar, neste mês de agosto, com um importante 
reforço na prevenção e no combate a incêndios 
florestais. O Comando de Aviação do Estado (Co-
mave) começou a monitorar diariamente as unida-
des de conservação no Norte de Minas. 

Estado passa a monitorar 
diariamente, por via aérea, 
incêndios florestais no NM O deputado estadual Arlen San-

tiago alerta os municípios mineiros 
para que façam a inscrição no pro-
cesso seletivo referente à Portaria 
nº 4.013, da Fundação Nacional de 
Saúde (Funasa), publicada na última 
sexta-feira (13), no Diário Oficial da 
União.

Arlen Santiago alerta municípios para inscrição no 
Programa de Resíduos Sólidos 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/ COMAVE

Cotação Dólar - real

R$ 5,26

Cotação eUrO - real

R$ 6,20

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,89 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 14º

O parlamentar e o governador Romeu Zema

POLÍTICA 3

POLÍTICA 4
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A leveza do ex-presidente Michel Temer se faz sentir nas atitudes 
e declarações por ele externadas nesse grave momento vivido pelo 
país. Citando Ataulfo Alves, éramos felizes e não sabíamos. Um líder 
nacional tem de transmitir tranquilidade e confiança. Diferentemen-
te dos tempos do governo Temer, o Brasil é hoje uma nau sem rumo. 
A Constituição não é cumprida nas altas esferas do poder. Restabe-
leceu-se a impunidade para os corruptos. A legislação se esfarela, 
como é o caso das regras eleitorais e orçamentárias. A sociedade não 
confia nos Poderes constituídos. Com razão. Até quando?

Exposição no CEntro Cultural
homEnagEia FEstas dE agosto

N sexta-feira (13), os festejos em homenagem a Nossa Senhora 
do Rosário, São Benedito e Divino Espírito Santo já estariam colo-
rindo as ruas da área central de Montes Claros, dentro da programa-
ção das Festas de Agosto, a maior manifestação folclórica da cidade. 
Infelizmente, por causa da pandemia de Covid-19, os festejos de 
2021 não poderão ser realizados como de costume, com cortejos 
pelas ruas e avenidas. Assim, em homenagem a catopés, marujos e 
caboclinhos, que representam os diversos grupos étnicos que for-
maram o povo brasileiro, o Centro Cultural Hermes de Paula estará 
recebendo a exposição “Viva Agosto”, que traz fotografias relaciona-
das às Festas de Agosto. São 70 fotos dos fotógrafos Fábio Marçal, 
Júnia Rebello, Sérgio Mourão e Silvana Mameluque. De acordo com 
a diretora de Projetos e Eventos da Secretaria Municipal de Cultura, 
Júnia Rebello, que também participa da iniciativa como fotógrafa, a 
exposição foi a maneira encontrada para manter viva a tradição das 
Festas de Agosto.

EmprEEndEdorismo E suCEsso

Um dos empresários de maior sucesso no estado, Euler Nejm tem 
um feeling de mercado como poucos. Ele é uma espécie de Midas, 
personagem da mitologia grega que, tudo o que toca, vira ouro. No 
seu caso, tudo o que ele se compromete a fazer é sinônimo de suces-
so. É assim com a distribuidora Decminas, que acumula prêmios e é 
assim com o Grupo Supernosso. Esse perfil empreendedor surpre-
endeu a rede francesa Carrefour, que colocou em suas mãos a gestão 
das suas lojas. O resultado, segundo Euler, já começa a parecer.

dEsvio produtivo

A 11ª Câmara Cível do Tribunal do Estado de Minas Gerais majo-
rou, de R$ 3 mil para R$ 8 mil, a indenização que deveria ser paga 
pela empresa a uma consumidora que comprou um fogão com defei-
to e não conseguiu trocar o produto. No caso, a consumidora com-
prou o produto para presentear a sobrinha que, devido ao defeito 
apresentado, não conseguiu usá-lo. No recurso, a autora narra que 
compareceu diversas vezes à loja em que adquiriu o eletrodomésti-
co, mas não obteve a resolução do seu problema e apenas promes-
sas. A idosa, com dificuldades de locomoção, reclamou que nas idas 
à loja buscando solução para o problema, foi tratada com deboche 
e submetida á espera excessiva para ser atendida. Ao analisar o caso, 
a relatora, desembargadora Mônica Libânio Rocha Bretas, apontou 
que os infortúnios causados a idosa foram considerados na mensu-
ração do valor da indenização. Para a juíza, houve desvio produtivo.

diFíCil EsColha para Bolsonaro

Parece que a alternativa partidária mais viável para o presidente 
Jair Bolsonaro não seria o PP, mas o PTB, onde seria recebido sem 
restrições. Isso antes da prisão do presidente nacional do partido, 
Roberto Jefferson No PP, onde Bolsonaro contava como certa a sua 
filiação, ele esbarra na resistência de membros do partido. A ideia 
era a de que ele levasse para o partido de 30 a 40 deputados, mas 
os deputados foram o deixando no meio do caminho e sequer está 
certa a sua filiação. Para muitos é assim que Bolsonaro vai continuar 
surfando na onda do Centrão, às vezes no topo, e com muito mais 
frequência, na lona.

ComBatE ao CrimE organizado

O procurador-geral de Justiça de Minas, Jarbas Soares Júnior, es-
teve ontem com os coordenadores regionais dos Gaecos, que integra 
promotores, policiais civis, militares e penais, durante o Encontro 
Estadual dos Grupos de Atuação Especial de Combate ao Crime Or-
ganizado e à Corrupção (Gaeco). Em conversa com os promotores, 
Jarbas Soares enfatizou a importância da união institucional para 
combater as organizações criminosas, especialmente aquelas entra-
nhadas nas instituições públicas. Segundo ele, “juntos, somos mais 
fortes. E esta força é essencial para combatermos as organizações 
criminosas mais sagazes: aquelas que tentam se entranhar no poder 
público. O objetivo principal dos Gaecos é o combate ao crime or-
ganizado e à corrupção. A corrupção tira vidas e mata os sonhos e, 
unidos, podemos combater essa chaga”.

Soberania tecnológica e necessidade de 
recursos para o agro (Parte 1)

O que fazer quando a saúde mental afeta o 
rendimento profissional?

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESáRIO E 

PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA 
ABIMAQ – ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DA INDúSTRIA 

DE MáQUINAS

GLENDA KOZLOWSKI
JORNALISTA E DIRETORA DE COMUNICAÇÃO 
DA HEALTHTECH HSPW (HEALTHy AND SAFE 

PLACE TO WORK) 

O Brasil tem uma das maiores 
e mais competentes indústrias de 
máquinas agrícolas do mundo, em 
condições de atender completamen-
te o mercado interno e externo. Nas 
últimas décadas, inclusive, o agrone-
gócio deu uma grande contribuição 
à economia brasileira. Registrou ín-
dices significativos de crescimento 
e sabemos que grande parte desse 
crescimento se deve a ganhos de 
produtividade, resultantes de inova-
ções tecnológicas adaptadas ao solo 
e clima do Brasil e incorporadas pe-

los fabricantes de máquinas e imple-
mentos agrícolas.

Começamos 2021 com forte 
aquecimento no setor de máquinas 
e implementos agrícolas,  a forte de-
manda internacional por commodi-
ties agrícolas se traduziu  em aumen-
to de encomendas para o setor. No 
primeiro quadrimestre desse ano, as 
vendas reais aumentaram em 63% e 
as vendas nominais em 103%, sendo 
que a expectativa de crescimento do 
setor em 2021 beira a casa dos 30%, 
o que não está sendo acompanhado 

pelo Plano Safra e condições de fi-
nanciamento.

Esse ano embora o nosso se-
tor estime um crescimento de 30% 
em relação a 2020 e o Plano Safra 
2021/2022  destinou R$ 7,53 bilhões 
para o Moderfrota, a principal linha 
de financiamento para a aquisição 
de tratores, colheitadeiras e outros 
equipamentos agrícolas. O anúncio 
foi feito no dia 22 pelo Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento. A taxa de juros aumentou 
em relação ao Plano Safra anterior, 

de 7,5% ao ano para 8,5% ao ano. 
O prazo de pagamentos se manteve 
em sete anos, com 14 meses de ca-
rência.

Em 2020, para driblar a falta de 
recursos do Plano Safra, em março, 
o banco criou o Programa BNDES 
Crédito Rural, que não conta com 
subvenção do Tesouro. A linha opera 
com taxas próximas de 9% a 10% ao 
ano e prazo de até 15 anos. Até o dia 
9 de junho, as aprovações da nova 
linha alcançaram o montante de R$ 
3,5 bilhões, para 6,3 mil clientes.

Às vezes, é preciso lembrar que os 
ídolos do esporte são seres humanos 
limitados. Talvez por isso tenha sido 
uma surpresa para muitos a notícia 
de que Simone Biles, uma das favori-
tas da ginástica profissional dos Esta-
dos Unidos, tenha desistido de dispu-
tar cinco finais nos Jogos Olímpicos 
de Tóquio. Aos 24 anos, Biles tomou 
a decisão para proteger sua saúde 
mental, alegando que o seu cérebro 
não está acompanhando o que seu 
corpo sabe fazer, e que ela poderia se 
ferir gravemente.  

A atleta também compartilhou 
que não estava pronta para enfrentar 
a pressão destas Olimpíadas, e que 
teve a coragem de desistir por ela e 
por sua equipe, para não atrapalhar 
as colegas que também sonham com 
uma medalha. “Eu realmente sinto 
que às vezes tenho o peso do mundo 
sobre meus ombros. Eu sei que eu 
ignoro e faço parecer que a pressão 

não me afeta, mas às vezes é difícil”, 
publicou em uma de suas redes so-
ciais.   

Após a decisão tomada em con-
junto com a equipe médica, a ginasta 
americana se retirou das finais de 
equipes, individual geral, salto, bar-
ras assimétricas e solo. 

Quem também dividiu com o 
público sua dificuldade foi a tenista 
japonesa Naomi Osaka, ao comentar 
que desde 2018 sofre de depressão e 
ansiedade. Com o título de segunda 
maior tenista da história, Osaka foi 
eliminada da terceira rodada do tor-
neio olímpico e reconheceu que não 
soube lidar com a pressão da ocasião. 

Na constante busca por vitórias, 
a pressão emocional enfrentada por 
essas duas estrelas do esporte não 
são casos isolados de problemas de 
saúde mental que acontecem com 
atletas. Com mais de 300 milhões de 
pessoas diagnosticadas só com de-

pressão no mundo, segundo dados 
da Organização Mundial de Saúde, 
ainda hoje é tabu em muitos ambien-
tes esportivos e corporativos falar so-
bre transtornos mentais. No esporte 
é ainda pior, pois existe o mito dos 
atletas super-heróis, como se fossem 
invencíveis. 

A grande questão é que, nas mais 
diferentes profissões e por vezes, na 
própria vida familiar das pessoas, a 
dedicação a uma rotina por vezes in-
tensa pode envolver pressões expres-
sas ou veladas por resultados, alto de-
sempenho e cumprimento de metas. 
Estas pressões podem vir também na 
forma de autocobrança. E é preciso 
ter bastante saúde mental, controle 
emocional, consciência mesmo, para 
lidar com estas situações.  

A startup HSPW (Healthy & Safe 
Place to Work), voltada à área da saú-
de, aposta na prevenção em saúde 
integral - física, mental, financeira e 

organizacional -, por meio de exercí-
cios diários que levam à mudança de 
hábitos. Especialmente no trabalho, é 
preciso oferecer uma ferramenta que 
traga este suporte à saúde integral. 

Já chega de corrermos atrás dos 
prejuízos trazidos por doenças e dis-
túrbios que podem ser prevenidos 
ou tratados desde cedo. Está mais do 
que na hora de as empresas acorda-
rem para as novas tecnologias, que 
muito longe de gerarem distração 
e perda de produtividade, trazem 
exatamente o contrário: menos ab-
senteísmo, menos doenças, menos 
sinistralidade de planos de saúde e 
mais produtividade.    

Talvez não esteja aí, nos cuidados 
com prevenção e acompanhamento, 
a saída para proteger as pessoas e seu 
rendimento profissional dos preju-
ízos trazidos pelos problemas cada 
vez mais frequentes relacionados à 
saúde mental?  
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Precisamos concordar que nin-
guém esperava que estaríamos pas-
sando por uma pandemia. O cená-
rio mudou rapidamente, exigindo 
adaptação não apenas das empresas, 
mas também de quem já buscava por 
uma vaga, ou perdeu seu emprego.

Estamos enfrentando uma fase 
muito difícil, mas uma coisa que 
pudemos ver com essa crise, é que 
nunca é tarde demais para sair em 
busca de algo novo. Muitos trabalha-
dores optaram pelo emprego infor-
mal, seja vendendo bolos e doces, 
ou até mesmo prestando serviços 
como conserto de eletrônicos. Ficar 
parado não é uma opção na vida do 
brasileiro. 

Falando em pandemia, a era do 
home office chegou, e chegou para 
ficar. Mas, como as empresas conse-
guiram realizar instalações de siste-
mas remotos, e disponibilizar máqui-
nas para todos os seus funcionários? 

Tudo isso se deve, graças ao setor 
de TI que, inclusive, teve um boom 
entre 2020 e 2021. A área cresceu 
tanto, que a escassez de profissionais 
qualificados preocupa as empresas. 
Segundo a Brasscom (Associação 
Brasileira das Empresas de Tecnolo-
gia da Informação e Comunicação), 
cerca de 100 mil vagas do setor de 
TI são abertas por ano, e esse valor 
ainda está sujeito a crescimento. 

Com o impulsionamento em 
decorrência da pandemia, a área 
de TI tende a ter seu crescimento 
de vagas duplicado nos próximos 
anos. Isso se deve à implementação 
do home office e ao surgimento de 
tecnologias que provocam a ruptu-
ra de padrões já estabelecidos no 
mercado em geral. Com tantas vagas 
no mercado, por que elas não são 
preenchidas? Hoje, o mercado está 
carente de profissionais que atuam 
com tecnologia emergente, ou seja, 

aquelas que impactam diretamente 
no mundo dos negócios, gerando 
produtividade, alto desempenho e 
garantindo a evolução e continuida-
de das empresas.

Um aspecto positivo do novo 
mercado de trabalho é o fato de que 
as empresas se abriram para as ques-
tões de diversidade e gênero, inves-
tindo em atrair e capacitar públicos 
que antes não tinham visibilidade 
ou tantas oportunidades como mu-
lheres, negros, LGBTQIA+ e PCDs. 
Atuar com equipes diversas está no 
foco das grandes companhias, o que 
mostra que um caminho está sen-
do trilhado para que todos tenham 
oportunidades iguais. A diversidade 
é necessária também para criar equi-
pes multidisciplinares com visões di-
ferentes, trazendo o equilíbrio para 
o ambiente de trabalho. 

Um estudo da BCG aponta uma 
característica em comum entre as 

empresas mais inovadoras de 2021: 
elas possuem maiores taxas de diver-
sidade de gênero e étnica, elementos 
fundamentais para estimular a inova-
ção. 

É necessário desmistificar o dis-
curso de que a área de TI é difícil, e 
que poucos conseguem entrar, pelo 
contrário, as oportunidades são infi-
nitas, desde um cargo mais técnico, 
até um cargo de gestão, por exem-
plo. Esse é um ramo que possibilita 
um grande crescimento profissional. 
O mercado sempre irá precisar de 
um profissional de TI, além disso, o 
salário é um dos grandes atrativos; e 
o trabalho internacional também é 
uma opção, basta conhecer outras 
línguas. 

A tecnologia e a sociedade estão 
se transformando. Procure se profis-
sionalizar, e esse será o grande dife-
rencial que fará você se destacar no 
mercado de trabalho.

Como a TI está impulsionando a busca por especializações 
em 2021

MAX CAMARGO
CEO DA SOLO NETWORK

Sou entusiasta do extensionismo 
rural desde o início da minha vida 
profissional. Chegar aos rincões do 
Brasil, esse país enorme que abracei 
como meu há mais de 35 anos, vai 
muito além de levar conhecimento 
ou tecnologia até as propriedades.

O extensionismo é um instrumen-
to de desenvolvimento econômico e 
social, que promove a valorização das 
pessoas e do seu trabalho, vislum-
brando, ao mesmo tempo, a evolução 
do setor e uma vida melhor para o 
produtor e sua família.

As ações de extensão rural no Bra-
sil foram formalizadas nacionalmente 
há mais de 50 anos. De 1948, quando 
foi instituída pelo Governo Federal da 
época, houve muita evolução e temos 
que reconhecer o trabalho incansável 
dos mais de 5.000 profissionais que 
atuam atualmente nas 27 Entidades 
de Assistência Técnica e Extensão Ru-
ral distribuídas em todo o País.

No entanto, não podemos nos 
esquecer de que o Brasil tem por 
volta de 1,5 milhão de pecuaristas e 

é preciso toda ajuda disponível para 
chegar a cada um deles. No topo da 
pirâmide estão os grandes produ-
tores, com acesso a tecnologia. No 
meio e na base existem os médios e 
os pequenos, que têm dificuldades 
para conseguir acessar as soluções 
tecnológicas. Levantamentos apon-
tam que 10% do total de produtores 
tem acesso à informação. O restante 
ainda é muito carente e é fato que 
temos que levar conhecimento para 
essas pessoas a fim de impulsionar o 
desenvolvimento do setor.

Como parte da indústria veteriná-
ria, acredito que temos a obrigação 
de contribuir para esse trabalho, pois 
somos um dos elos responsáveis por 
levar ao pecuarista informações, no-
vas tecnologias e recursos disponíveis 
para que ele possa aperfeiçoar sua 
atividade e produzir cada vez mais e 
melhor. Quando assumi a Biogénesis 
Bagó no Brasil, dentro de um proje-
to de transformação dos negócios da 
companhia, que já estava aqui havia 
duas décadas, consegui trazer para o 

nosso lado profissionais sintonizados 
em fazer a gestão de pessoas no mer-
cado veterinário. Reuni amigos que 
conhecia bem, gente competente, e 
no início de 2018, lançamos o plano 
estratégico para uma ‘virada de pági-
na’.

Como parte desse plano estava 
o projeto “Na Estrada”, que durante 
três anos rodou mais de 6 milhões 
de quilômetros, cerca de 2.800 mu-
nícipios visitados, 9.000 peões e 
capatazes treinados, mais de 4.000 
pecuaristas visitados, 2.000 veteriná-
rios e técnicos sensibilizados, além de 
8.500 balconistas de lojas veterinárias 
capacitados para atenderem os pecu-
aristas de norte a sul do Brasil.

O “Na Estrada” esteve focado no 
ponto de venda, que é onde os pe-
quenos e médios pecuaristas estão. 
Os profissionais da Biogénesis Bago 
fizeram um belo trabalho, mostran-
do produtos, explicando conceitos e 
tecnologias, e tiveram o importante 
engajamento das lojas parceiras do 
Brasil.

Mas o trabalho não para por aí 
e, em 2021, por meio do “Na Estra-
da 4.0” serão oferecidos minicursos 
sobre boas práticas de vacinação, si-
lagem, IATF, uso de antiparasitários 
e aplicação de medicamentos, entre 
outros temas diretamente nas fazen-
das com o objetivo de oferecer capa-
citações práticas às equipes de lida 
com os animais. São ações que con-
tribuirão de maneira significativa com 
a diminuição da lacuna existente hoje 
entre a tecnologia e o produtor rural.

Vamos conversar e apoiar o pro-
dutor de carne e de leite para que ele 
possa produzir mais e melhor dentro 
da sua propriedade.

O Brasil é gigante e nós somos 
pequenos, porém temos uma grande 
convicção no trabalho que estamos 
fazendo pelo País e acredito que es-
tamos no caminho certo. O extensio-
nismo que a indústria veterinária faz 
atualmente contribui para o Brasil 
produzir mais e melhor para um Bra-
sil maior e melhor.

O papel da indústria no extensionismo rural MARCELO ALEJANDRO BULMAN
MéDICO-VETERINáRIO E COUNTRy 

MANAGER DA BIOGéNESIS BAGó NO 
BRASIL

miChEl tEmEr é um 
polítiCo lEvE
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VALDEMAR SOARES

O vereador, Rodrigo Cadeirante 
(REDE), tem uma forte ligação com 
os direitos do cidadão portador de 
algum tipo de deficiência física e 
vem lutando para inserir no mer-
cado a maioria de trabalhadores 

portadores de algum tipo de defici-
ência. Atualmente, os empresários 
vêm cumprindo fielmente a lei que 
determina uma porcentagem das 
vagas nas empresas para os por-
tadores de alguma deficiência. Só 
que atualmente existem mais vagas 
que candidatos para o seu preen-

chimento. 
O parlamentar lembrou que 

a lei que foi aprovada em 1991 e 
regulamentada em 1999 que reco-
nheceu o direito do cidadão por-
tador de necessidades especiais de 
poder entrar no mercado de tra-
balho. Uma empresa que tem 100 

funcionários deve destinar 5% de 
colocação para as pessoas deficien-
tes o que, segundo Cadeirante, deu 
um grande salto para que todos pu-
dessem ser incluídos no mercado 
de trabalho como um cidadão que 
pode e muito contribuir para o ple-
no desenvolvimento e crescimento 

das empresas.
“Pelo fato de algum cidadão ser 

um portador de alguma necessi-
dade especial, não o torna menos 
produtivo, pelo contrário. Hoje te-
mos mais de 500 pessoas que têm 
algum tipo de necessidade especial 
que estão servindo as empresas de 

nossa cidade. Posso assegurar que 
os empresários estão satisfeitos 
com o desempenho de cada um de-
les, pois o que faltava a cada um de 
nós era uma oportunidade para po-
der provar que podemos contribuir 
muito bem e desenvolver um traba-
lho com grande atuação”, concluiu.

Com o retorno parcial das prá-
ticas esportistas em Montes Claros, 
várias áreas do esporte estão se res-
tabelecendo e precisam de apoio 
para continuar a se desenvolver em 
sua modalidade. Sempre solícito às 
demandas e valorização do esporte, 
o vereador Leãozinho vem cada vez 
mais investindo e confiando nes-
sa área esportiva, que é uma das 
prioridades em seu mandato. Pro-

curado times de vários bairros, os 
“peladeiros” dos campos de terra 
têm solicitado a Leãozinho apoio e 
representatividade.

“Os peladeiros de todas as fai-
xas etárias têm nos procurado para 
apoiá-los nos seus times, pois os 
mesmos estavam sem representa-
tividade, mas agora acreditam no 
nosso trabalho e a expectativa deles 
é muito grande de que terão nosso 

apoio. Vamos continuar trabalhan-
do e apoiando os times da nossa 
cidade, incluindo das zonas rurais”, 
ressaltou Leãozinho.

Várias visitas aos times de di-
versos bairros da cidade estão 
sendo realizadas por Leãozinho, 
buscando as demandas e ouvindo 
os “peladeiros”, no que eles mais 
necessitam de apoio, pois esses ti-
mes trazem uma qualidade de vida 

através da prática esportiva.
“Em nossas visitas, temos per-

cebido mais uma vez a importância 
dos times e a alegria deles em rece-
ber nosso apoio; e, com o prefeito 
Humberto Souto, temos realizado a 
limpeza em vários campos, incen-
tivando sempre a prática esportiva 
que, com sabemos, é importante 
para a saúde e salva vidas”, finali-
zou.

Sobram vagas para deficientes e falta formação 
profissional

Peladeiros de Montes Claros buscam 
apoio no vereador Leãozinho

3pOlítica

Alegria demais dá pedrada fora 
daqui

Uai seu menino quando agente 
pensa que os povos estão evoluindo 
com a chegada da grande rede mun-
dial de computadores ou a internet... 
O que se vê são povos cada vez mais 
atrasados... Na Nigéria que é um país 
com cara de primeiro mundo e com 
uma economia fortinha...  mandou 
18 meninos excessivamente alegres 
para ser apedrejado porque estavam 
contraindo matrimonio com outro 
homem que não era tão alegrinho as-
sim... E o governo daquela localidade 
é mulçumano e não aceitou de jeito 
maneira maneiro... E espia que foram 
muitos de uma só vez que vão para 
o paredão... Mas em que tempo esse 
povo vive? Cruz credo que feiura... 
Eca.

 
Maracanã é mesmo grande 

em tudo

Espia só seu menino... Eu gosto 
por demais dos moradores do Gran-
de Maracanã... São pessoas joiadas... 
Trabalhadoras... Mas que não estão 
cuidando muito bem dos seus quin-
tais... Claro que não uai... Foi feito 
uma pesquisa e o Maracas ficou em 
primeiro lugar disparado no quesito 

dengue... Aiii, cruz credo... Oh minha 
gente... Tá certo que as ruas estão su-
jinhas e isso não é culpa dos morado-
res.... Mas o mosquitinho vampirinho 
que chupa o nosso sanguinho que 
tem o apelido de Aedes egyps se mul-
tiplica nas houses sujinhas... Onde 
tem água empossada... Então o Mara-
canã é sinal de grandeza... A começar 
pelo estádio... Mas ajuda aí né?

 
Arrozal perde com falta de água

Espia só que coisinha mais engra-
çada... Um nobre edil estava fazendo 
o seu pronunciamento todo serelepe 
e mais que joiado... E de repente ele 
passou a agradecer um deputado por 
ter conseguido mandar abrir um poço 
artesiano na localidade de Arrozal... 
Tá certo que não achou nenhuma 
uma gotinha sequer de água... Mas 
ele disse que valeu a intenção e que 
o povo estava mais feliz do que pinto 
no lixo... Seraaa? Pois é aquela mesma 
historinha do médico que encontrou 
dona Maria e perguntou pelo marido 
enfermo... E ela sapecou que ele tinha 
partido para a cidade dos pés juntos... 
Mas que tinha ido bem miozinho... 
Com os remédios... É mole... Eca.

  
Educação e crimes nada a ver?

Eu não sei onde foi que alguns 
políticos e educadores cismaram que 
para acabar com a violência tem que 
dar educação ao povo... Eita men-
tira pelada sô... Pois o que estamos 
vendo crescer assustadoramente são 
filhinhos de papai de classe média 
alta e com curso superior virando 

empresários do pozinho do capeta... 
Safados amigos do alheio... 171 e 
muito mais... Se realmente a educa-
ção resolvesse... Eles eram exemplos 
para outros jovens não é não? E não 
adianta fazer essa cara de bunda suja 
e ficar balançando o coquinho como 
se fosse a pessoa mais inteligente 
desse mundão sem porteira de meu 
Deus... Educação é fundamental... 
Mas com crimes não.

 
Rodrigo consola o povo com 

pirulito
Há... Há... Há... Eu gostei por de-

mais da ação do nobre edil conheci-
do internacionalmente como Rodrigo 
Cadeirante que é um menino mais 
que joiado é Xonado... Ele disse que 
cada dia que passa fica mais triste com 
o nosso transporte coletivo que está 
muito e o prestigio deles é mais bai-
xo do que poleiro de pato... Ele disse 
que vai ajudar o povo distribuindo pi-
rulito para que eles não fiquem chu-
pando o dedo a espera de um trans-
porte melhor e em vez disso chupe 
um delicioso pirulito... Cotoquinho 
gostou por demais e queria estar lá 
para ganhar um... Esse menino tem 
sangue nos olhos e não deixa barato 
as coisas erradas não.

Cafubira tá matando?

Espia só o que o coleguinha do 
amiguinho Valdemar Soares que é co-
nhecido no coberta suja e em Miami 
como José Mistério andou dizendo... 
Ele escreveu muito claro que cafubi-
ra tá matando... Isso fez com que o 
meu amiguinho malinha Cotoquinho 
ficasse por oito horas tomando banho 
e se esfregando e com medo de pegar 
a tal cafubira... Mas aí eu fui ler direi-
tinha a sua matéria e vi que tem um 
hominho que sapecou azeitona quen-
te num adolescente e ele atende pelo 

nominho de Zé Cafubira... Mas agora 
vai explicar isso para o Cotoco vai? Eu 
vou processar Zezinho se ele tentar 
suicídio ou morrer de tanto tomar 
banho com sabão de barra... Doido.

Vereador acusado de fazer bobiça 
com menor

Eita agora mesmo é que eu vi a 
coisa feder de uma vez por todas... 
Um ex-assessor de um edil que não 
é nadica de nada nobre e nem é de 
nossa Princesinha do Norte postou 
um vídeo onde o presidente do Legis-
lativo (não é de Moc não, viu?) está na 
maior safadeza e fazendo muita bo-
biça sexual com possivelmente duas 
menores... A Polícia e o Ministério 
Público pularam no seu gorgumelo 
e está investigando... Ele jura de pés 
juntos que as menininhas têm idade 
que sobra e que demenor só o cabe-
linho do nariz e pronto... Mas fica o 
alerta... Não faça nada de errado e se 
fizer não deixe o assessor ficar saben-
do.

 
Nem tudo que ouve parece ser o 

que é viu?

No meio da madrugada, o ladrão 
invade uma casa. No escuro e em 
silêncio, ele houve uma voz: Jesus 
tá te olhando! Apavorado, ele para 
imediatamente. Com a lanterna, ele 
procura ao seu redor quem falou a 
frase. Não encontra nada e, pensando 
ter sido imaginação, continua a andar. 
É quando a voz diz novamente: Jesus 
tá te olhando! Agora, certo de ter ou-
vido, ele aponta a lanterna na direção 
de onde veio á voz e vê um papagaio. 
Aliviado, ele diz: Ô, seu besta, quase 
me matou de susto! Seu nome é Je-
sus? Não, meu nome é Judas! Que im-
becil colocaria o nome de Judas em 
um papagaio? O mesmo que colocou 

o nome de Jesus no pit bull que tá te 
olhando!

 
Montei no Porco

Pois muito que moçadinha sangue 
bom... Nesse momento eu estou pi-
cando a mula... Deitando cabelo... Ca-
pando o gato e caindo no capinado... 
E não adianta me pedir para ficar que 
não posso e estou zarpando mesmo e 
não se preocupe que amanhã estarei 
de volta se Deus quiser... E, por favor, 
não faça nenhum tipo de malandra-
gem por menor que seja... Pois não 
estarei por perto para te acudir e, por 
favor, lembre-se: “Se te fadigas corren-

do com homens que vão a pé, como 
poderás competir com os que vão a 
cavalo?” Para pensar mesmo...

Fuso do dia – Sinceramente 
tudo muda... Recicla... Se aperfeiçoa 
e somente os famigerados Direitos 
Humanos da Assembleia Legislativa 
continuam em defesa de pessoas seu 
agridem a sociedade... Xô, coisa ruim!

Xonado do dia – Humberto Tou-
ro Souto que vem fazendo um traba-
lho impar, elogiável e vem adminis-
trando bem até mesmo as situações 
advindas da Covid-19. Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Foto da Semana

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, um exemplo a ser seguido 
pelos profissionais do Dilson Godinho da Hemodiálise que fez uma 
biita festa do dia dos pais... Valeu mesmo, nobres guerreiros... Fui!

Arlen Santiago alerta municípios para 
inscrição no Programa de Resíduos Sólidos 

O deputado estadual Arlen San-
tiago alerta os municípios mineiros 
para que façam a inscrição no pro-
cesso seletivo referente à Portaria 
nº 4.013, da Fundação Nacional de 
Saúde (Funasa), publicada na última 
sexta-feira (13), no Diário Oficial da 
União, que estabelece repasse de 
recursos orçamentários e financeiros 
aos municípios no âmbito do Progra-
ma de Resíduos Sólidos Urbanos.

Conforme especificado na Porta-
ria, o Programa contemplará ações 
voltadas à coleta e transporte de 
Resíduos Sólidos Urbanos (RSU), 
classificados como aqueles gerados 
em atividades domésticas residen-
ciais, de comércios e órgãos públicos 
equiparados aos resíduos domésti-
cos e aqueles gerados em serviços 
públicos de limpeza urbana.

A ação é destinada aos municí-
pios com população de até 50 mil 
habitantes e que não façam parte de 
regiões metropolitanas ou Região In-
tegrada de Desenvolvimento (RIDE). 
Cada cidade deverá apresentar uma 
única proposta e os projetos cadas-
trados deverão ter o valor mínimo de 
R$ 250 mil para execução de obras e 

serviços de engenharia e de R$ 100 
mil para despesas de custeio ou para 
aquisição de equipamentos. 

Caminhões compactadores de 
coleta convencional e veículos de 
coleta seletiva, cujo valor total do 
convênio não ultrapasse R$ 500 mil, 
também serão financiáveis.

O deputado Arlen Santiago afir-
ma que: “o Programa de Resíduos 
Sólidos da Funasa contribui significa-
tivamente para a melhoria das condi-
ções de vida da população, por meio 
desses projetos de destinação final 
de resíduos sólidos. Ele dá a devida 
importância à questão e implementa 
ações que oferecem oportunidades, 
mais dignidade e melhoria da quali-
dade de vida. Os municípios, hoje, 
entendem que o resíduo sólido é um 
bem econômico e possui um gran-
de valor social, pois gera trabalho e 
promove cidadania. Por isso, é tão 
importante que eles participem do 
processo e façam a sua parte”.

Deputado comemora resultado 
da seleção do ‘Alô Minas’

O deputado estadual Arlen San-
tiago também comemorou a divulga-

ção do resultado da seleção do ‘Alô 
Minas’, programa criado pela Secre-
taria de Estado de Planejamento e 
Gestão (SEPLAG), com o objetivo 
de promover inclusão tecnológica e 
integração regional. O parlamentar 
explica que só foi dado andamento 
à questão após a realização de uma 
terceira concorrência pública, já que, 
em outras duas, nenhuma operadora 
de telefonia móvel demonstrou inte-
resse em participar da iniciativa.

Diante disso, o Governo do Esta-
do revisou o edital e promoveu in-
centivos fiscais para tornar o proces-
so mais atrativo e, finalmente, no dia 
10 de agosto de 2021, os envelopes 
foram entregues e, logo após, o esta-
do divulgou quais serão as localida-
des atendidas.

“Com esse serviço, o Governo de 
Minas procura contribuir para redu-
zir as desigualdades regionais e me-
lhorar a qualidade de vida da popula-
ção, uma vez que muitas localidades 
não possuem sinal de celular, o que 
dificulta o contato, principalmente, 
em momentos de emergência, quan-
do o telefone se torna essencial”, 
afirma e acrescenta: “o Programa irá 
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colaborar não só com os distritos, 
mas também com as demais localida-
des da zona rural, que acabam sendo 
beneficiadas com o sinal das torres 
instaladas na região”. 

O Deputado explica que essa 
é uma das ações que marca o pro-
gresso e o desenvolvimento dos 

municípios. “A instalação das antenas 
favorecerá as escolas, os postos de 
saúde, quem trafega pelas estradas, 
e, dessa forma, significará mais segu-
rança, educação, informação e, con-
sequentemente, renda para a nossa 
população”.

Entre os municípios contempla-

dos com a instalação de antenas de 
telefonia celular nos distritos e loca-
lidades estão, Berizal, Campo Azul, 
Coração de Jesus, Lassance, Novori-
zonte, Patis, Porteirinha, Salinas, São 
Francisco, São João da Ponte, São 
João do Paraíso, Taiobeiras, Varzelân-
dia e vários outros.
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Apoiadores de Bolsonaro do Norte de Minas estarão 
em Brasília e São Paulo

Deputado Zé Reis agradece governador pelo 
pagamento das férias-prêmio
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Marcelo Freitas defende manutenção do 
atual sistema eleitoral 
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A Câmara dos Deputados 
pode votar nessa terça-feira (17), 
em segundo turno, a proposta 
da reforma eleitoral. Se for apro-
vada, será enviada para o Sena-
do, onde precisará ser votada 
também em dois turnos.

O deputado federal Delega-
do Marcelo Freitas (PSL/MG) é 
favorável à manutenção do atual 
sistema eleitoral. “Compreen-
demos que não é o momento 
para efetuar grandes mudanças 
eleitorais. Votamos ao voto audi-
tável, matéria que já foi vencida, 
e entendemos que o retorno das 
coligações não é algo positivo 
para o Brasil”, afirma Marcelo 
Freitas.

O parlamentar pontua que 
também é favorável à federação 
em que partidos pequenos se 
unem por no mínimo quatro 
anos para formar uma única es-
trutura partidária.

“Além disso, entendemos que 
o modelo atual do sistema elei-
toral é positivo desde que haja 
algumas alterações, especial-

mente para somente se eleger 
na sobra partidária os partidos 
que tiverem realizado um quo-
ciente eleitoral. As mudanças 
muito drásticas nesse momento 
não serão aceitas, visto que, tive-
mos a reforma eleitoral em 2017 
e compreendemos que ainda é 
muito cedo para realizar grandes 
mudanças no sistema eleitoral”, 
declarou Marcelo Freitas.

O Plenário da Câmara con-
cluiu na última quinta-feira (12), 
a votação do texto em primeiro 
turno, na forma de um substi-
tutivo à Proposta de Emenda à 
Constituição 125/11.

O texto aprovado na comissão 
especial determinava o uso do 
“distritão” nas eleições de 2022, 
mas o Plenário retirou esse tre-
cho na última semana.

O parlamentar explica que 
“distritão” é um apelido para o 
sistema de eleição majoritário, 
segundo o qual apenas os mais 
votados são eleitos nos seus dis-
tritos. O sistema majoritário é 
usado atualmente na escolha de 

cargos do Executivo (presidente 
da República, governador e pre-
feito) e também para senador, 
mas a proposta o estendia para 
deputados federais, estaduais e 
distritais (do DF).  

Como parte do acordo para 
derrubar o “distritão”, o Plenário 
aprovou a volta das coligações 
partidárias para as eleições pro-
porcionais (deputados e verea-
dores) a partir de 2022. Para isso 
ocorrer, a PEC precisa ser apro-
vada no Senado e virar emenda 
constitucional antes do começo 
de outubro (um ano antes do 
pleito).

Marcelo Freitas explica ainda 
que a proposta prevê também a 
contagem em dobro dos votos 
dados a candidatas e a negros 
para a Câmara dos Deputados, 
nas eleições de 2022 a 2030, 
para fins de distribuição entre os 
partidos políticos dos recursos 
do Fundo Partidário e do Fundo 
Especial de Financiamento de 
Campanhas (Fundo Eleitoral).

“Entretanto, essa contagem 

GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos e vice-líder do Governo na 
Assembléia Legislativa, agradeceu 
ao governador Romeu Zema pela 
decisão tomada ontem de quita-
ção do passivo de férias-prêmio 
convertidas em espécie, no valor 
de R$ 701 milhões, apurados até 

julho de 2021. O pagamento bene-
ficiará cerca de 22.800 servidores. 
Na sexta-feira o deputado do Nor-
te de Minas participou de reunião 
com o governador Romeu Zema, 
acompanhado de outros deputa-
dos mineiros, quando pediu que 
fosse assegurado esse direito dos 
servidores inativos. “Sou vice-líder 
por acreditar na seriedade desse 

Governo. Sempre confiei que seria 
resolvido”, explica o deputado.

O governador explicou que 
“Definimos como vai ser o crono-
grama de pagamento das férias
-prêmio, benefício que foi extinto 
em 2004, mas que os servidores 
tinham direito e deixaram de re-
ceber do governo passado”, afirma 
Romeu Zema. “Temos feito um 

em dobro será aplicada apenas 
uma vez, ou seja, os votos para 
uma candidata negra, por exem-
plo, não poderão ser contados 
em dobro duas vezes. Um dos 

critérios para a distribuição dos 
recursos desses fundos é exata-
mente o número de votos obti-
dos, assim a ideia é estimular 
candidaturas desses grupos”, 

ressalta o parlamentar. 
Quanto à eleição presidencial 

o sistema eleitoral permanece 
como é atualmente. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

governo de muito sacrifício; paga-
mos as prefeituras, conseguimos 
colocar o salário em dia, aposen-
tadorias também. Agora, estamos 
quitando a dívida de quem tem 
as férias-prêmio a receber. Ainda 
temos muito a fazer, mas, com 
honestidade e liderança, vamos 
conseguir equilibrar as contas e co-
locar Minas de novo nos trilhos”, 
completa o governador.

O critério para o pagamento 
será a ordem cronológica de vigên-
cia das aposentadorias e os servi-
dores receberão o valor devido 
integralmente em parcela única.

No dia 27/9, será efetuado o pri-
meiro pagamento, de cerca de R$ 
210 milhões, contemplando mais 
de 12 mil servidores, ou seja, apro-
ximadamente 50% daqueles que 
têm valores a receber. Os demais 
servidores serão beneficiados em 
escalas mensais que totalizarão cer-
ca de R$ 32 milhões por mês, até 
dezembro de 2022. Os pagamen-
tos serão realizados na última se-
mana de cada mês e, mensalmen-
te, serão divulgados quais meses e 
ano serão quitados. Para cerca de 
três mil servidores, que estão com 
ações na Justiça, a negociação será 

feita em separado.
“O pagamento do passivo das 

férias-prêmio é resultado dos es-
forços do Governo de Minas no 
sentido da melhora da arrecadação 
e também de uma redução de des-
pesas muito efetiva. Temos atuado 
desde o primeiro dia de gestão 
nessas duas frentes, com uma eco-
nomia ativa, uma arrecadação mais 
efetiva e uma redução de 49% das 
despesas não obrigatórias. Dessa 
forma, viabilizamos também o pa-
gamento integral dos salários dos 
servidores até o 5º dia útil a partir 
de agosto”, assinala a secretária de 
Estado de Planejamento e Gestão, 
Luísa Barreto.

De acordo com a secretária, 
com essas ações tem sido possível 
equilibrar as contas e acertar os 
fluxos de pagamento, quitando dí-
vidas herdadas, como os repasses 
para os municípios e os depósitos 
judiciais, além da perspectiva de 
firmar acordo com as prefeituras 
para quitar os repasses de saúde e 
garantir que elas possam fortalecer 
o atendimento nos municípios. O 
pagamento de férias-prêmio con-
vertidas em espécie foi paralisado 
pela gestão anterior em 2015. Do 

total de R$ 701 milhões em atra-
so, aproximadamente 80% corres-
ponde a férias-prêmio devidas até 
2018.

A atual gestão, em um esforço 
para equilibrar as contas estaduais 
e regularizar as dívidas herdadas, 
retomou os pagamentos em 2019 
para parte dos servidores que tive-
ram a aposentadoria publicada ao 
longo dos anos de 2013 e 2014. Os 
servidores aposentados por inva-
lidez ou isentos da tributação do 
Imposto de Renda Retido na Fonte 
(IRRF) em decorrência de doença 
grave, nos termos do inciso XVI, 
art. 6º, da Lei federal nº 7.713, de 
22/12/1998, estão recebendo nor-
malmente. 

Os servidores estaduais têm di-
reito a três meses de férias-prêmio 
a cada cinco anos de trabalho. Para 
as férias-prêmio adquiridas até 
2004, é possível a conversão do be-
nefício em espécie no momento da 
aposentadoria. O passivo que será 
quitado se refere a direitos adquiri-
dos até 2004. Atualmente, os servi-
dores continuam tendo direito às 
férias-prêmio, mas devem usufruir 
o período, não sendo possível con-
verter para receber em espécie.

Os bolsonaristas do Nor-
te de Minas, divididos em 
quatro grupos, estarão par-
ticipando das manifestações 
de apoio ao presidente Jair 
Bolsonaro tanto em Brasília 
como em São Paulo, com 
foco no impeachment dos 
ministros do Supremo Tribu-
nal Federal. Serão dois ôni-
bus que sairá no dia 6 de se-
tembro de Montes Claros, ao 

custo de R$ 70 por pessoa. O 
organizador dessa caravana 
afirma que as 100 pessoas 
serão de diversos municípios 
do Norte de Minas e que a 
decisão de deslocar-se até 
São Paulo é acatando reco-
mendação da coordenação 
nacional da manifestação, 
que pretende demonstrar 
força a nível nacional. Outro 
ônibus sairá para Brasília, 

comandado pela advogada 
Aline Bastos, do Grupo Mu-
lheres de Direita do Norte de 
Minas.

O curioso é que a grande 
expectativa é de no mês de 
setembro o presidente Jair 
Bolsonaro estar em Montes 
Claros, para se reunir com os 
prefeitos do Norte de Minas 
e participar de uma grande 
motociata. A articulação está 

sendo feita pela Associação 
dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene (Amams) e 
o senador Carlos Viana. Na 
eleição de 2018, Bolsonaro 
ganhou em cinco cidade do 
Norte de Minas, enquanto o 
petista Fernando Haddad em 
81 municípios. A visita do 
presidente Jair Bolsonaro se-
ria para tentar reverter essa 
situação. (GA)

O parlamentar e o governador Romeu Zema
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Partido Novo X Sem Candidato X 
Presidente X 2022

Deputados X Estaduais X 
Peregrinação X Senado X Pedidos

ALMG X Destina X Acordo X Área 
saúde X Social

Pandemia X Violações X Crianças X 
Mascar X Agrava

Meio Passe X Recadastramento X 
Baixa Renda X Prefeitura

Pedidos X Ajuda X Produtores X 
Mineiros X Tereza Cristina

Salete X Educadora X Trabalho X 
Retirada X Assessoria

Se depender do governador Romeu Zema, o Novo não terá 
candidato à Presidência da República nas eleições do próximo 
ano, segundo disse ontem em Brasília. Ele disse que vai “abraçar 
o candidato que se comprometer a fazer uma reforma tributária 
real, não essa no remendo que está aí. Precisamos de uma refor-
ma administrativa também, para acabar com o privilégio público”. 
Para eles, governo e parlamentares deveriam pautar reformas que 
possam criar empregos e não apenas com intuito político. A prin-
cípio o governador não disse que apoiaria ninguém e que atual-
mente não tem candidato com o perfil que exige o Novo. Zema 
tem elogiado Bolsonaro no sentido que o seu governo não existe 
corrupção e alguns correligionários entendiam que podiam cami-
nhar juntos, mas isso não se confirmou até o presente momento. 
O partido novo não aceitava a reeleição para qualquer cargo, mas 
mudou de ideia Zema quer a reeleição.

Entidades e programas de saúde e assistência terão R$ 84,5 mi-
lhões para combater a Covid-19 e atender pessoas carentes. A rei-
tora da UFMG, Sandra Goulart, destacou a importância da parceria 
com a ALMG para o desenvolvimento da vacina contra a Covid-19.

Uma solenidade realizada no Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) nesta sexta-feira (13) marcou a destinação 
de R$ 84,5 milhões para o combate à pandemia de Covid-19 e à as-
sistência a pessoas e segmentos em situação de vulnerabilidade so-
cial. Os recursos são oriundos do acordo judicial firmado com a Vale 
pela reparação dos danos provocados pela tragédia de Brumadinho 
(Região Metropolitana de Belo Horizonte). Os beneficiários da ini-
ciativa são: Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), com R$ 
30 milhões para o desenvolvimento de vacina contra a Covid-19; 
Rede Cuidar (R$ 25 milhões); Bolsa Reciclagem (R$ 10 milhões); 
Hospital da Baleia (R$ 9,5 milhões); Instituto Mário Penna (R$ 5 
milhões); e Comitê PopRua (R$ 5 milhões).

Não resta dúvida nenhuma que educadora, Salete Nether deu uma 
enorme contribuição para melhoramento da educação em toda nossa re-
gião e mesmo depois de aposentar, ela foi emprestar sua competência para 
o deputado estadual Carlos Pimenta por alguns anos. Mas depois disso ela 
deixou o cargo de assessora e mesmo tendo em vias de assumir um alto car-
go no governo Zema, optou por deixar a vida pública, perdeu o deputado 
ao perder uma pessoa do naipe de Salete. Ela agora prefere descansar e cui-
da da sua família, pois entende que já deu sua contribuição para melhorar 
a educação e mesmo a política. Salete foi uma das melhores superintende 
de ensino que a nossa região já teve, afinal é um eximia conhecedora de 
ensino e foi cogitada a candidatar a deputada federal e mesmo com chances 
ele preferiu a educação e foi acertada sua decisão.

As perdas e os prejuízos dos produtores mineiros devido as fortes gea-
das em Minas Gerais são o motivo da reunião entre o governador Romeu 
Zema e a ministra da Agricultura, Tereza Cristina, hoje, em Brasília. Em al-
gumas localidades as perdas chegam a 70% da produção. A safra de café foi 
uma das mais prejudicadas. Cafeicultores mineiros chegaram a entregar um 
dossiê à ministra Tereza Cristina. Nessa reunião o governador Romeu Zema 
vai apresentar um relatório detalhado da situação no estado e pedir recur-
sos para o setor. Ontem, Romeu Zema e o governador do Espírito Santo, 
Renato Casagrande, se reuniram para apresentar a proposta de repactuação 
do acordo de reparação pela tragédia em Mariana. Os produtores rurais 
disseram que não querem soluções paliativas e sim algo que seja perene 
e que os ajude a transpor os momentos mais críticos e onde tem  sofrido 
prejuízos que seca que chegou mais cedo esse ano.

5

Os deputados estaduais mineiros têm aproveitado o fato de um 
mineiro ocupar a presidência do Senado, no caso o senador Rodrigo 
Pacheco, para intensificar suas idas à Brasília. Eles têm se apresentado 
com prefeitos mineiros e com o apoio de Rodrigo Pacheco e dos sena-
dores Antônio Anastásia e Carlos Viana, buscam recursos nos ministé-
rios para suas regiões. Desde que Rodrigo Pacheco assumiu a Presidên-
cia do Senado até agora, pelo menos 700 dos 853 prefeitos mineiros 
fora à Brasília para aproveitar o prestígio dos senadores mineiros. Um 
dos que esteve nessa semana no Planalto Central foi o deputado Alencar 
da Silveira Jr. Eles entendem que não tem melhor oportunidade para 
conseguir emendas para melhorar as suas administrações. Muitos que 
foram não voltaram de mão vazias e o próprio presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco tem ajudado e até incentivado a peregrinação em Bra-
sília para buscar recursos e quando não conseguem, voltam com uma 
foto com o presidente, para exibir.

TV Câmara X Parceria X 
Fortalecimento X Claudim X 

Conteúdo

A Câmara Municipal de Montes Claros está firmando parcerias 
para geração de conteúdo para a TV Câmara. A proposta é manter 24 
horas de programação, através do canal digital 5.3, com uma grade 
dinâmica e exclusiva, com temas de interesse e relevância para o 
cidadão. O presidente, vereador Cláudio Rodrigues, explica que o 
principal objetivo da TV institucional é dar transparência aos tra-
balhos da Câmara e aproximar o cidadão da atuação parlamentar. 
“Nosso objetivo é ampliar a comunicação da Câmara com o cidadão, 
e também abrir espaço para que outras instituições possam divulgar 
suas ações, com uma grade de programação relevante, educativa e 
informativa”. Neste primeiro momento, foram firmados convênios 
com a Prefeitura Municipal, Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), Instituto Federal do Norte de Minas (IFNMG), Polícia 
Militar, Samu e Prevmoc. Nos próximos dias, serão assinados os ter-
mos de parceria com o Ministério Público, Corpo de Bombeiros e 
MCTrans. Pelo convênio com a Prefeitura, os programas iniciais se-
rão produzidos pela secretaria municipal de Educação, e, de acordo 
com a secretária Rejane Veloso, a parceria vai permitir ampliar o en-
sino remoto, alcançando alunos que não dispõem de equipamentos 
eletrônicos capazes de capturar os atuais sinais do sistema digital. A 
secretária explica que a secretaria transmitirá para os seus alunos, 
através da TV Câmara, videoaulas, materiais de avaliação e os proje-
tos pedagógicos ‘Contação de histórias’ e ‘Trilha da Leitura’. “Esse 
convênio é um marco para a educação municipal. Além do objetivo 
educacional, a parceria terá um grande alcance social”, disse. 

A Prefeitura de Montes Claros anunciou o recadastramento do 
Meio Passe Estudantil para os alunos de baixa renda matriculados 
em instituições de ensino da cidade. Os interessados devem com-
parecer no setor de Gerência da Juventude, que fica na Praça de 
Esportes, das 8 às 16 horas. O prazo de recadastramento vai até o 
dia 30 de setembro. O período será maior justamente para evitar 
aglomerações. Todos os protocolos de segurança serão seguidos e 
não haverá contato físico entre os usuários. Os colaboradores reali-
zarão medição de temperatura e cumprirão distanciamento e uso de 
máscaras para a segurança de todos. Para fazer o recadastramento, 
o candidato deve levar os seguintes documentos: identidades (RG) 
e CPFs do Estudante e do Responsável (caso o estudante seja menor 
de idade), declaração da instituição de ensino, comprovante de re-
sidência e Cartão Simcard do Meio Passe Estudantil. O Meio Passe 
é um benefício de auxílio estudantil, através do qual a Prefeitura 
custeia metade do valor da tarifa do transporte coletivo urbano cor-
respondente ao percurso diário de ida e volta entre a residência e a 
instituição de ensino do estudante.

Série de reportagens revela que fechamento de escolas e iso-
lamento social aproximou agressores e vítimas, ao mesmo tempo 
em que dificultam denúncias. Quais as consequências da pande-
mia e do fechamento prolongado das escolas país afora? Na saúde, 
os resultados visíveis são certamente os milhões de contaminados 
e mortos, mas por trás dessas cifras superlativas, a crise sanitária 
disfarça outro lado nefasto, de números tidos como assustadores, 
porém ainda desconhecidos. Ele esconde velhos problemas que 
historicamente calam crianças e adolescentes vítimas de violên-
cia física e sexual, desafiam diariamente portadores de autismo e 
outras condições limitantes na luta por seus direitos e mascaram 
a maior das chagas da educação brasileira: a evasão escolar. O Es-
tado de Minas mostra, a partir de hoje, como os mais vulneráveis 
dessa parcela da população foram silenciados em uma sociedade 
paralisada pela Covid-19. Para eles, o distanciamento da sala de 
aula desde março de 2020 deixou comprometido: instalou uma 
espécie de efeito colateral.
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6 cidade

Avenida Vicente Guimarães é liberada 
para fluxo de veículos

Adunimontes reivindica pagamento do adicional 
de dedicação exclusiva

Ciclistas cobram mais ciclovias e ciclofaixas em Moc

Montes Claros registra aglomerações 
e Guarda Municipal aplica multas

Montes Claros conclui calçadão do Jaraguá
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GIRLENO ALENCAR 

A avenida Vicente Guimarães, 
obra mais cara que está sendo rea-
lizada em Montes Claros, ao custo 
de R$ 6 milhões, foi liberada para 
o tráfego de veículos, depois da 
pavimentação das suas duas pis-
tas. Iniciada em maio de 2019, a 
obra deveria ter sido concluída 
em outubro de 2020, mas ocorreu 
atrasos no cronograma e com isso, 
deverá ser inaugurada em outubro 
desse ano. Agora faltam apenas as 
obras de retoque, como muretas.

A avenida foi construída na 
década de 1990 e agora precisou 
ser reconstruída. Ela faz parte de 
um corredor viário que corta ba-
sicamente toda cidade e desafoga 
o transito na área urbana. Come-
ça no Distrito Industrial, onde o 
motorista alcança a avenida Sidney 
Chaves, depois avenida Deputado 

Esteves Rodrigues, José Correa ma-
chado, Vicente Guimarães, Manoel 
Caribé Filho e Avilmar Gonçalves, 
saindo no Anel Rodoviário e BR 
135, na saída para Bocaiuva.

Por causa de falha na sua gale-
ria fluvial, a avenida sempre sofreu 

com as inundações das fortes chu-
vas que ocorrem em janeiro. Foi 
assim em 2009, quando o canal 
jogou água na pista de rolamento 
e o local se transformou em gran-
de rio, com as águas entrando em 
imóveis. O problema deixa de 

ocorrer, pois o canal foi duplicado, 
assim como a galeria fluvial. A ro-
tatória da avenida Mestra Fininha 
ainda está inacabada, mas o local 
aumentou a capacidade de veícu-
los, podendo receber três carros 
simultâneos.

Na manhã de ontem (16), o 
consultor Carlos Eduardo San-
tos, que reside no bairro Morada 
do Sol, afirma que a liberação do 
fluxo de veículos na avenida é um 
alivio para toda zona Sul, pois dá 
maior agilidade ao trânsito, além 

de acabar com o congestionamen-
to. Ele afirma que a avenida já foi 
testada nas últimas enchentes de 
2020, quando ainda estava em 
obras e a expectativa é que acabe 
de vez com esse problema que tan-
to incomodava.

A nova diretoria da Associação 
dos Docentes da Unimontes (Adu-
nimontes) se reuniu com a dire-
ção da Universidade Estadual de 
Montes Claros, e cobrou o paga-
mento do adicional de dedicação 
exclusiva, definição de carga ho-
rária e a possibilidade de incorpo-
rações de vantagens e benefícios 
aos salários da categoria. Ficou 
acertado que os referidos pleitos 
serão encaminhados ao Governo 
do Estado. A reunião realizada na 
Sala dos Conselhos teve como ob-
jetivo a discussão e o encaminha-

mento das demandas da catego-
ria. Os componentes da diretoria 
da Adunimontes foram recebidos 
pelo reitor, professor Antonio Al-
vimar Souza, e pela vice-reitora, 
professora Ilva Ruas Abreu.

O reitor Antonio Alvimar enal-
teceu a importância do encontro 
no sentido de fortalecer o diálogo 
com a representação docente. “Vi-
vemos um momento importante 
em que podemos alinhar as dis-
cussões entre a representação sin-
dical dos professores e Reitoria”, 
pontuou. Ele ressaltou a relevân-

cia da interlocução entre a gestão 
superior e a Adunimontes para a 
definição das demandas prioritá-
rias dos professores a serem enca-
minhadas ao Governo do Estado, 
em busca de soluções. “A gestão 
superior está à disposição para 
debater e encaminhar as reivindi-
cações dos professores”, reforçou 
o gestor.

Mas, ao mesmo tempo, lem-
brou que é necessário criar meia 
para viabilizar o atendimento dos 
pleitos, garantindo, também, o 
bom funcionamento da Universi-

dade, mantida com recursos do 
Governo do Estado. “Temos que 
estar atentos para duas coisas 
importantes: os interesses dos 
professores e também a sobrevi-
vência da instituição”, assegurou.

A presidente da Adunimon-
tes, professora Maria da Penha 
Brandim de Lima, salientou que a 
proposta da diretoria do sindicato 
dos docentes é manter o diálogo 
permanente com a gestão supe-
rior da universidade, buscando 
não somente o encaminhamento 
e o atendimento das demandas 
da categoria, mas também a me-
lhoria das atividades de ensino, 
pesquisa e extensão. “Queremos 
que a universidade cresça, a fim 
de que também possamos crescer 
juntos”, assegurou a presidente 
da Adunimontes. Outros repre-
sentantes da entidade também 
usaram a palavra e destacaram 
as reivindicações apresentadas, e 
destacaram a importância da arti-
culação junto à gestão superior da 
universidade para o atendimento 
das demandas dos professores.

A gestão superior ressaltou 
durante o encontro que a Uni-
montes também fortalece a inter-
locução com a Universidade do 
Estado de Minas Gerais (UEMG), 
de forma que as suas instituições 
públicas de ensino superior pos-

sam encaminhar pautas conjun-
tas dos docentes ao Governo do 
Estado. O reitor destacou ainda 
a importância da parceria com os 
deputados estaduais para o enca-
minhamento das demandas dos 
professores e demais integrantes 
da comunidade acadêmica na As-
sembleia Legislativa.

ESTATUTO E CONCURSO – 
Na oportunidade, a vice-reitora 
Ilva Ruas Abreu frisou que a Uni-
montes precisa rever a discussão 
do seu estatuto e, nesse sentido, 
uma das ideias é o redimensiona-
mento dos departamentos. Isso 
deverá ser feito a partir de consul-
tas com a comunidade acadêmica, 
como a aplicação do Plano de De-
senvolvimento Institucional (PDI) 
da Universidade. Nesse sentido, a 
vice-reitora esclarece que a ges-
tão trabalha para a realização de 
novos concursos para professores 
e servidores técnico-administrati-
vo, o que depende de autorização 
do Executivo Estadual, por inter-
médio da Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag).

Por sua vez, o pró-reitor de 
Planejamento, Gestão e Finanças, 
professor Aloysio Vieira esclare-
ceu as ações desenvolvidas para o 
encaminhamento dos pleitos do 
corpo docente junto ao Governo 

do Estadual. Na oportunidade, o 
diretor da DDRH, Irineu Ribeiro 
Lopes, apresentou números do 
último concurso público para 
professor de nível superior reali-
zado pela Unimontes, entre 2014 
e 2015, que teve como objetivo 
o preenchimento de 636 vagas 
na instituição. Ele salientou que 
ainda há 143 vagas abertas no cer-
tame que não foram preenchidas.

A deputada Leninha Souza se 
colocou à disposição para o en-
caminhamento das reivindicações 
da Unimontes na ALMG e Gover-
no do Estado. Ela informou que 
articulará a realização de uma 
reunião dos deputados estaduais 
votados no Norte de Minas (“Ban-
cada do Norte”) somente para 
tratar das questões relativas aos 
professores da Universidade.

A gestão superior da Unimon-
tes terá uma audiência com o 
Secretário-Geral do Governo do 
Estado, Mateus Simões, para tra-
tar de propostas e pleitos da Uni-
versidade. Em atendimento à soli-
citação da diretoria da Associação 
dos Docentes, ficou acertado que 
a reunião com o secretário conta-
rá também com a participação de 
um representante da Adunimon-
tes, para apresentação e discus-
são dos pleitos dos professores. 
(GA)

A Associação dos Ciclistas de 
Montes Claros iniciou na sexta-fei-
ra passada, o Workshop da Semana 
do Ciclista, com várias palestrar 
online e com foco na cobrança 
de abertura de mais ciclovias e 
ciclofaixas na cidade. O presiden-
te Sérgio Costa Oliveira explica 
que desde o ano de 2019 foram 
prometidas várias medidas nessa 
área, mas sem serem implantadas. 
Ele lembra que Montes Claros tem 
aproximadamente 100 mil pessoas 
com bicicletas, dentro da propor-

ção brasileira de 1/3 da população 
ter esse equipamento, para ativida-
des de trabalho, lazer ou mesmo 
que vai a padaria comprar pão. 
Porém, a infraestrutura ainda dei-
xa a desejar, pois das cinco a seis 
ciclovias da cidade, não existe in-
tegração entre elas e com isso, o 
ciclista tem de concorrer com car-
ros nas pistas das ruas e avenidas 
da cidade.

A Semana do Ciclista teve inicio 
com a realização de curso básico 
de primeiros socorros, ministrado 

pelo SAMU e Bombeiros Militares, 
na sexta-feira à noite. No sábado 
foi realizada a atividade prática. 
Ontem, o webinário foi com ins-
truções da Policia Militar de Trân-
sito. Hoje, será a vez dos Bombei-
ros Militares. Amanhã, o Instituto 
Grande Sertão orientará como a 
prática do ciclismo poderá ser fei-
ta com conscientização ambiental. 
Na quinta-feira, Renata Falzoni, de 
São Paulo, falará sobre a qualidade 
de vida das cidades e o ciclismo. 
(GA)

A cidade de Montes Claros vol-
tou a apresentar problemas com 
aglomerações de pessoas no final 
de semana. Uma festa, inclusi-
ve, com show ao vivo, chamou a 
atenção e causou indignação nas 
redes sociais. A Guarda Municipal 

explica que foi acionada e foi ao 
local, mas quando chegou ao re-
cinto, a festa já tinha acabado. A 
assessoria de imprensa da Prefei-
tura de Montes Claros informou 
que a fiscalização feita pela Guar-
da Municipal depende muito das 

denúncias da população, devido 
ao tamanho da cidade e sua enor-
me população. Na festa em ques-
tão, quando a denúncia chegou, 
já não havia atividades no local. 
As denúncias podem ser feitas de 
forma anônima, pelo 153. A As-

com informou ainda que diversos 
bares foram autuados e multados 
neste fim de semana, inclusive na 
avenida Raul Correia, onde um 
bar foi multado em 30 UREFS on-
tem, ou seja, em aproximadamen-
te R$ 2,4 mil.

A Prefeitura de Montes Claros 
praticamente concluiu a obra de 
construção da pista de caminhada 
na avenida Antônio de Freitas (anti-
ga avenida 100), no bairro Jaraguá 

(região do grande Village do Lago). 
O calçadão de concreto tem mais de 
1.350 metros de extensão, por três de 
largura e será usado para caminhadas. 
A pista oferece um espaço seguro e 

adequado para a prática de caminha-
das e corridas, tão importantes para 
a saúde física e mental da população. 
O percurso se desviou das árvores, de 
forma a garantir a tão querida sombra 

para os usuários do espaço.
E, nesta semana, a Prefeitura co-

meça a executar a segunda etapa do 
calçadão do bairro São Judas. Na pri-
meira etapa, já inaugurada, foi criada 

uma pista de caminhada com 1.700 
metros de comprimento, que está 
fazendo a alegria dos moradores da 
região sul da cidade. A segunda fase 
do Calçadão começa em frente à Igre-

ja São Judas e vai até a Ponte Branca, 
na Vila Telma. Quando finalizado, 
o Calçadão do São Judas terá quase 
2,5 quilômetros de extensão. (Ascom 
PMC)
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Câmara Municipal quer tombar Festas 
de Agosto

Mestre Zanza se recupera de acidente doméstico 
e da Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros quer tombar as Festas de 
Agosto, mais antiga manifestação 
cultural e religiosa do Norte de Mi-
nas, como Patrimônio Cultural Ima-
terial de Montes Claros. A iniciativa 
é do presidente da Casa Legislativa, 
vereador Cláudio Rodrigues, solici-
tando ao secretário municipal de 
Cultura e presidente do Conselho 
Municipal do Patrimônio Históri-
co, Artístico e Cultural do Municí-
pio de Montes Claros (Comphac,) 
João Carlos Rodrigues, que seja 
realizado estudo de viabilidade 
técnica para indicação ao Executivo 
Municipal do tombamento. Ainda 
na reunião de hoje, será votado o 
Projeto de Resolução 24/2021 de 
Cláudio Rodrigues de Jesus, que 
Concede Placa de Prata Alferes José 
Lopes de Carvalho a João Pimenta 

dos Santos, o Mestre Zanza).
Ainda hoje, será lançada a ex-

posição “Festas de Agosto”, em ho-
menagem às tradicionais manifes-
tações folclóricas que acontecem 
em Montes Claros há 182 anos. A 
mostra será realizada de 17 a 27 
de agosto, e reúne nove artistas 
montes-clarenses, com obras em 
diferentes técnicas e estilos, com 
temas que homenageiam os grupos 
de Catopés, Marujos e Caboclinhos 
e seus santos de devoção: Nossa 
Senhora do Rosário, São Benedito 
e Divino Espírito Santo. Partici-
pam da Mostra os artistas: Afonso 
Teixeira, Conceição Melo, Cleiton 
Cruz, Felicidade Patrocínio, Hélio 
Brantes, Márcia Prates, Roberto 
Marques, Sérgio Ferreira, e Walmir 
Alexandre.

A exposição “Festas de Agosto” 
será realizada no hall da sede pró-
pria da Câmara, de forma híbrida, 
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O principal protagonista das 
tradicionais Festas de Agosto, João 
Pimenta dos Santos, o “Mestre 

Zanza”, lamentou na manhã de on-
tem (16) a suspensão dos festejos 
em Montes Claros, com 88 anos 

de idade, afirma que desde o pri-
meiro ano participa como catopé. 
Nesse ano, por causa da pandemia 

coronavírus, as atividades deixa-
rão de ser realizadas e isso o deixa 
chateado. Aliado a isso, em 2 de 

com visitação virtual, através do 
portal da Câmara (www.montescla-
ros.mg.leg.br), e visitação presen-
cial, por agenda. Ainda na reunião 
de hoje serão apreciados mais dois 

projetos. O Projeto de Resolução 
n° 19/2021, da Mesa Diretora, regu-
lamenta as Regras para Registro do 
Controle Eletrônico de Frequência 
dos Servidores Públicos da Câma-

ra Municipal de Montes Claros e o 
Projeto de Resolução n° 23/2021, 
do vereador Edmilson Bispo dos 
Santos concede a Medalha de Méri-
to Ecológico José Gonçalves Ulhôa 

a Soter Magno Carmo. Edmilson é 
suplente de Sóter e assumiu como 
vereador por que o titular assumir 
a Secretaria Municipal de Meio Am-
biente.

maio passado, ele teve dois pro-
blemas sérios: sofreu uma queda 
e fraturou o fêmur e foi obrigado 
a fazer cirurgia. Na hora do proce-
dimento cirúrgico, fez o exame e 
testou positivo. Teve de ficarem 14 
dias isolados e somente depois fez 
a cirurgia, onde se recupera. Na 
manhã de ontem (16) ele estava 
sentado na frente da Associação 
dos Grupos Folclóricos, no bair-
ro Morrinhos, onde se recupera, 
quando explicou que não quer 
passar mais pelo constrangimen-
to de ficar internado, convivendo 
com o risco de vida e explica que o 
clima é horrível.

O seu filho Zanza Júnior afir-
ma que a suspensão das Festas de 
Agosto é para não provocar aglo-
meração e descumprir o Decreto 
Municipal. Ele salienta que serão 
realizadas várias atividades, mas 
sem qualquer desfile dos grupos 
folclóricos, como exposição no 
Montes Claros Shopping Center, 
Centro Cultural e Câmara Munici-
pal, para manter viva essa cultura. 
Outra iniciativa foi reformar a sede 
da Associação dos Grupos Folcló-
ricos, oferecendo melhores condi-
ções a quem pretender conhecer 
as peças do folclore da cidade. 
(GA)Mestre Zanza em descansoA associação com a decoração
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8 Segurança pública

Recém-nascido de 3 dias sobrevive à 
tragédia com cinco mortos

Cachorro é resgatado pelos 
bombeiros após ficar com a cabeça 
presa 

Solenidade marca passagem de chefia do centro 
de comunicação social do Exército

Na noite de domingo (15), cin-
co pessoas morreram em um grave 
acidente envolvendo dois carros e 
uma carreta na MG-307, próximo 
ao trevo de Grão Mogol. Um recém-
nascido, de três dias, estava em um 
dos veículos e foi resgatado sem fe-
rimentos. Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros, os dois veícu-
los bateram na carreta bitrem que 
saiu de uma estrada vicinal e entrou 
na rodovia. A perícia foi acionada e 
as causas do acidente serão investi-
gadas. Um dos carros era da Prefei-
tura de Botumirim e transportava 
cinco pessoas, entre elas o recém-
nascido e a mãe. No outro veículo, 
viajavam duas pessoas. O motorista 
morreu no local e o passageiro, de 
30 anos, foi resgatado com escoria-
ções e suspeita de fratura.

“Nós chegamos ao local e cons-
tatamos os quatro óbitos no carro 

e não vimos o bebê. Em seguida, 
conseguimos retirar com vida o 
passageiro do outro veículo. Já está-
vamos felizes por isso quando veio 
à surpresa. Os colegas escutaram 
o choro da criança e ao voltarmos 
para averiguar, encontramos o bebê 
no assoalho do veículo debaixo dos 
corpos. Ele estava bem escondido 
e conseguimos achá-lo através do 
choro. A gente realmente não espe-
rava e foi uma alegria e emoção para 
todo mundo, resgatar essa criança 
ilesa. Os dois carros ficaram destru-
ídos e não encontramos nenhum fe-
rimento no recém-nascido”, contou 
o sargento Layon Freitas Pereira.

O sargento acredita que o bebê 
conforto pode ter ajudado a pro-
teger o recém-nascido. “Ele estava 
fora do bebê conforto quando o en-
contramos, mas provavelmente foi 
o equipamento que ajudou a pro-

teger bastante. O recém-nascido foi 
levado para o hospital de Grão Mo-
gol onde passou por uma avaliação 
e depois foi transferido pelo Samu”.

Segundo a assessoria do Samu, 
a criança apresentava hipoglicemia 
e foi medicada. Em seguida, ela foi 
levada para o hospital de Francisco 
Sá e transferida para a Santa Casa 
de Montes Claros na manhã desta 
segunda-feira (16). A assessoria do 
hospital informou que o estado de 
saúde é estável e “o recém-nascido 
está sendo avaliado pelos médicos, 
mas até o momento não foi neces-
sário nenhum procedimento”.

A mãe deu à luz em um hospital 
de Montes Claros e estava retor-
nando para o município quando 
aconteceu o acidente. O motorista 
da prefeitura saiu da cidade por 
volta das 15h desse domingo para 
buscar pacientes em Montes Claros 

e a previsão era de chegar ao muni-
cípio por volta de 21h30.

De acordo com a secretária, 
morreram no acidente a mãe do 
bebê, Fernanda Caroline Alves Fer-
reira, de 23 anos; o motorista da 
prefeitura, Eliomar Célio Pereira 
dos Santos, de 47 anos; Sebastião 
Pereira dos Santos, de 50 anos; e 
a filha dele, Samara de Jesus dos 
Santos, de 18 anos. Sebastião tinha 
feito uma cirurgia em Montes Cla-
ros e estava acompanhado da filha. 
A prefeitura de Botumirim decretou 
luto oficial de três dias.

Os corpos das vítimas foram 
encaminhados para o Instituto 
Médico Legal de Montes Claros. 
De acordo com o IML, o motoris-
ta do outro carro era José Alves de 
Souza, de 59 anos. Ele era de Grão 
Mogol e retornava de uma viagem 
para Jaíba

Na Vila Áurea, em Montes 
Claros, os bombeiros resgata-
ram um cachorro que ficou com 
a cabeça presa em um cano de 
PVC. O cano foi colocado no 
muro da casa para escoamento 
de água e o cachorro tentou pas-
sar e ficou ‘entalado’. Segundo 

os bombeiros, o animal estava 
sozinho em casa e ficou com a 
cabeça do lado de fora da rua. 
Um vizinho percebeu que ele es-
tava preso e chamou o socorro.

“Ele passou a cabeça e não 
conseguia sair, nem retornar. O 
corpo ficou do lado de dentro 

da casa e a cabeça do lado de 
fora. Usamos uma picareta para 
quebrar parte do concreto e de-
pois cortamos o cano com um 
alicate”, disse a sargento Fabío-
la Vieira da Silva.

O resgate durou cerca de 30 
minutos e o cachorrinho não 

sofreu ferimentos. “Ele senti 
apenas um mal estar porque o 
cano estava apertando o pesco-
ço, e ele fazia força para sair e 
não conseguia”. Após o resgate, 
o cachorrinho ficou sob os cui-
dados do vizinho até a chegada 
do tutor.

Cerimônia realizada no Quartel-
General do Exército (QGEx) mar-
cou a passagem de chefia do Centro 
de Comunicação Social do Exército 
(CCOMSEx). Na ocasião, o General 
de Exército Richard Fernandez Nu-
nes transmitiu o cargo de chefe do 
Centro para o Coronel Angelo Brait 
Junior, que assume a função interi-
namente. O novo chefe do CCOM-
SEx será o General de Divisão José 
Ricardo Vendramin Nunes. 

A cerimônia foi presidida pelo 
Comandante do Exército, General 
de Exército Paulo Sérgio Nogueira 
de Oliveira, que ressaltou os pro-
jetos conduzidos pelo Centro na 
gestão do General Richard. Dentre 
os projetos, foi citada a expansão 
do Sistema Verde-Oliva de Rádio; o 
crescimento do número de segui-
dores das redes sociais da Força; a 
renovação da Rede do Sistema de 
Comunicação Social do Exército 
(ReSisComSEx); a produção do 
Caderno de Instrução de Comuni-
cação Social para a formação básica 
junto ao Comando de Operações 
Terrestres; a implantação e expan-
são do Módulo Auxiliar de Relações 
Públicas (MAX), primeira inteligên-
cia artificial do Exército Brasileiro; 
a criação do podcast Braço Forte; 
e a modernização do acervo de co-
municação social do Exército por 
meio de Media Asset Management 
(MAM).

Em suas palavras, o General 
Richard ressaltou a importância 
da comunicação social para o 
Exército e agradeceu a todos que 
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o acompanharam em seus dois 
anos e meio à frente do Centro. 
“O renome do CCOMSEx decorre 
da excepcional qualidade de seus 

quadros e do excelente ambiente 
de trabalho que o tem caracteriza-
do por toda sua existência. Levo 
comigo a honra extraordinária de 

haver voltado a servir neste Cen-
tro para liderar oficiais, praças e 
servidores civis do mais alto nível 
de desempenho profissional e de 

comprometimento com o Exérci-
to e com o Brasil”. 

Acompanharam a solenidade 
membros atuais e antigos do Alto 

Comando da Força, oficiais-gene-
rais da Marinha e da Aeronáutica, 
integrantes da imprensa e convida-
dos. (Exército Brasileiro)

PIRAPORA | Homem é morto com tiro na cabeça 
ao sair de bar 

Na madrugada dessa segun-
da-feira (16), um homem, de 29 
anos, foi assassinado com um 
tiro na cabeça em Pirapora, no 
Norte de Minas. Testemunhas 

contaram à PM que a vítima e o 
suspeito foram vistos em um bar 
momentos antes do crime. Ainda 
segundo testemunhas, o suspei-
to saiu do estabelecimento antes 

da vítima e desceu a pé pela Rua 
Silvio Ferreira, no Bairro Cidade 
Jardim.

Em seguida, Anderson Alves 
Carvalho também deixou o bar e 

ao passar na mesma rua, foi atin-
gido com um tiro na cabeça. O 
Samu chegou a ser acionado, mas 
a vítima não resistiu aos ferimen-
tos. A perícia da Polícia Civil este-

ve no local e a motivação do crime 
será investigada. A Polícia Militar 
faz rastreamento e até a publica-
ção desta reportagem, o suspeito 
não havia sido localizado.



Montes Claros, terça-feira 17.8.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

A duração do evento tem tempo determinado

Estado passa a monitorar diariamente, por via aérea, 
incêndios florestais no Norte de Minas 

9regiOnal

 DIVULGAÇÃO

Pirapora divulga novo decreto e abre boates

O tempo máximo de duração do 
evento deverá ser de até 8 horas, 
ocorrendo no horário de 7h as 23h. 
Os assentos e filas deverão respei-
tar distanciamento mínimo de 1,5 
metros entre pessoas. A distância 
entre as mesas reservadas não po-
derá ser inferior a 1,5 metro. Cada 
mesa não poderá contar com mais 
de seis assentos. É obrigatório o 
controle com aferição de tempe-
ratura, e recusa de acesso para os 
casos em que a temperatura corpo-
ral seja superior a 37,5º. O consu-
mo de comidas e bebidas deverá 
ocorrer com as pessoas sentadas; 

realizar comunicação clara e aces-
sível sobre as regras de prevenção 
da Covid-19, para facilitar a recu-
sa de acesso aos sintomáticos. Os 
responsáveis pelas casas de festas 
e eventos deverão encaminhar à 
Secretaria Municipal de Saúde/Vigi-
lância Sanitária, até a data anterior 
à realização do evento, listagem 
contendo o nome, o número de 
inscrição no Cadastro de Pessoas 
Físicas e o telefone ou endereço 
eletrônico, das respectivas pessoas 
que estarão presentes no ato.

Os responsáveis deverão pro-
mover o controle do estado de 

saúde de todos os participantes, 
trabalhadores, colaboradores e 
voluntários envolvidos no even-
to, e havendo qualquer sintoma o 
indivíduo não deverá permanecer 
no local, devendo ser isolado e 
encaminhado ao serviço médico 
de referência. Orientar os partici-
pantes sobre cuidados e sintomas 
da Covid-19. Desencorajar os parti-
cipantes a gritar ou cantar durante 
o evento. Manter equipe capaz de 
orientar os participantes sobre as 
medidas de proteção contra o vírus 
da Covid-19, e em caso de deso-
bediência as medidas de proteção 

deve-se retirar o participante do 
evento. Intensificar a limpeza dos 
equipamentos e locais de circula-
ção de pessoas com sanitizantes 
aprovados pela Anvisa e/ou álcool 
70%.  Organizar o fluxo de entra-
da e saída de pessoas, sendo uma a 
cada 2,5 m² de área livre, tanto na 
portaria do local, como nos corre-
dores do estabelecimento.

Fica permitido o funcionamento 
de boates, casas de shows, espetá-
culos e afins desde que cumpridas, 
além das normas estabelecidas no 
Plano Minas consciente. As igrejas e 
templos religiosos devem obedecer 

às seguintes regras para a realização 
de missas, cultos e demais manifes-
tações religiosas. A duração máxi-
ma de cada missa, culto e demais 
manifestações religiosas deverá ser 
de duas horas. Obedecer simulta-
neamente a ocupação máxima de 
40% da capacidade do local, limi-
tado a 120 pessoas em ambiente 
fechado e 60% da capacidade total 
limitado a 240 pessoas em ambien-
te aberto. O infrator poderá, conco-
mitantemente ser multado, de 100 
UFM (unidade fiscal Municipal) a 
200 UFM, em caso de reincidência, 
equivalente a R$ 8.766,00.  

O Instituto Estadual de Flores-
tas (IEF) passou a contar, neste 
mês de agosto, com um impor-
tante reforço na prevenção e no 
combate a incêndios florestais. O 
Comando de Aviação do Estado 
(Comave) começou a monitorar 
diariamente as unidades de con-
servação no Norte de Minas. A 
parceria tem como objetivo am-
pliar o efetivo de vigilância da 
Força-Tarefa Previncêndio nas 20 
áreas de preservação estaduais 
localizadas na região.

O trabalho é realizado todos 
os anos, desde 2012, sempre 
durante o período crítico de in-

cêndios florestais, quando a baixa 
incidência de chuvas provoca o 
aumento do número de ocorrên-
cias. Entre os meses de agosto e 
novembro, uma aeronave Cessna 
210, operada pelo Comave, moni-
tora cerca de 12 mil quilômetros 
quadrados na região, cobrindo 
todo o território de abrangência 
das Unidades Regionais de Flo-
restas e Biodiversidade (URFBio) 
Alto Médio São Francisco e Norte.

Na primeira URFBio estão 
os Parques Estaduais Lagoa do 
Cajueiro, Mata Seca, Veredas do 
Peruaçu, Verde Grande e Serra 
das Araras; os Refúgios de Bio-

diversidade Jaíba e Serra Azul; 
o Refúgios de Vida Silvestre Rio 
Pandeiros; as Áreas de Proteção 
Ambiental (APA) Pandeiros, La-
jedão, Coxa e Gibão e Serra do 
Sabonetal e a Reserva de Desen-
volvimento Sustentável Veredas 
do Acarí). Já na URFBio Norte 
estão localizados os Parques Es-
taduais Grão Mogol, Serra Nova, 
Caminhos das Gerais, Lapa Gran-
de, Montezuma, Serra do Cabral 
e Botumirim.

O monitoramento aéreo ga-
rante também apoio na prevenção 
de incêndios de duas unidades de 
conservação federais localizadas 

A Prefeitura de Pirapora editou 
o Decreto 101/2021 com novas 
normas para os casos do novo co-
ronavírus, tendo em vista o avan-
ço da vacinação, a evolução favo-
rável dos dados epidemiológicos e 
taxa de ocupação de leitos do hos-
pital no atendimento da Covid-19 
e a adesão à Macrorregião Norte 
do ‘Plano Minas Consciente’, re-
classificando para a onda verde, 
com medidas restritivas. O prefei-
to, Alex Costa César; o secretário 
municipal de Saúde, Rafael de 
Paula Lana e; o procurador-geral 
do município, Emerson Marcelo 
Gonçalves Caires, determinaram 
que ficam autorizadas o funciona-
mento das atividades e empreen-
dimentos, desde que observadas 
as regras de distanciamento social 
e as orientações de funcionamen-
to do ‘Plano Minas Consciente’, 
além das restrições descritas. Os 
estabelecimentos comerciais, as-
sistenciais, culturais e religiosos 
deverão obedecer a regra de dis-
tanciamento entre pessoas, com 
distância linear de 1,5 metro. Os 
estabelecimentos deverão obede-
cer a limitação de lotação de até 
40% da capacidade em ambiente 
fechado e 60% da capacidade em 
ambiente ao ar livre, desde que 
mantenha o distanciamento de 1,5 
metros entre as pessoas.

Os estabelecimentos deverão 
obedecer as medidas de proteção 
aplicáveis a todas as atividades e 
as orientações ou regras relacio-
nadas a sua atividade econômica, 
constantes no protocolo Minas 
Consciente: “Retomando a Eco-
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(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

nomia do jeito certo”, versão mais 
atualizada. Fica permitida a circu-
lação e permanência de pessoas, 
bem como a pratica de exercícios 
físicos individuais no balneário 
das duchas e na praia, em núcle-
os de no máximo cinco pessoas, 
com distanciamento de pelo me-
nos dois metros entre os núcle-
os, sendo que o uso de máscara 
de proteção facial é obrigatório, 
permanecendo proibida a prática 
de esportes coletivos, entrada e 
permanência de veículos auto-
motores. Os bares, restaurantes, 
lanchonetes, hambúrgueres, dis-
tribuidores de bebidas, tabacarias, 
lojas de conveniências e congêne-
res, além dos protocolos estabele-
cidos pelo Plano Minas Conscien-
te, somente poderão funcionar 
se observadas as seguintes con-
dições: o atendimento no recinto 

deverá ocorrer com as pessoas 
sentadas; a ocupação de mesas 
por no máximo seis pessoas; fica 
permitido o ato de juntar mesas, 
mas obedecendo a ocupação má-
xima definida.

Os estabelecimentos deverão 
garantir que os clientes entrem e 
permaneçam de máscara, poden-
do retirar apenas no momento do 
consumo. Os bares, restaurantes e 
lanchonetes que possuem entrete-
nimento devem seguir as mesmas 
diretrizes e limitadores existentes 
para eventos. Serviços de entrete-
nimento simplificados, como voz 
e violão e congêneres, não são 
enquadrados como eventos. Fica 
permitida a apresentação de mú-
sica ao vivo, com a participação 
de, no máximo, três integrantes, 
considerando músicos e/ou equi-
pe de apoio no local, sendo condi-

cionada à permanência do público 
em seus respectivos lugares, a fim 
de contribuir para as medidas de 
distanciamento social. Fica permi-

tido o funcionamento das casas 
de festas e eventos, que devem 
obedecer, simultaneamente, a li-
mitação máxima de pessoas, aqui 

incluídas participantes, convida-
dos, trabalhadores, voluntários, e 
demais envolvidos na realização 
do evento.

A cidade de Pirapora 

dentro da rota de verificação do 
IEF: a Área de Proteção Ambien-
tal (APA) Cavernas do Peruaçu e 
o Parque Nacional Cavernas do 
Peruaçu, importantes reservas 
ambientais do Cerrado Brasileiro. 
Ainda dentro da rota de monito-
ramento, está inserida a Reserva 
Indígena Xacriabá, localizada no 
município de São João das Mis-
sões, área de abrangência da UR-
FBio Alto Médio São Francisco.

FOCOS DE INCêNDIOS 
De acordo com o major Ale-

xandre Miranda, do Comave, os 
sobrevoos diários buscam con-
firmar focos de incêndio identifi-
cados via satélite ou por meio de 
denúncias feitas junto aos órgãos 
de controle ambiental, além de 
verificar novos focos ainda não 
acusados pelo sistema de moni-
toramento terrestre. “Buscamos, 
também, inibir a prática crimi-
nosa de provocar incêndios em 
áreas de vegetação, o que pode 
ocorrer em vilarejos próximos às 
unidades de conservação”, acres-
centa. 

Ainda segundo o major, todas 
as seis bases regionais de aviação 

do Comave no estado integram 
também o efetivo da Força-Tare-
fa Previncêndio, que reúne, além 
do IEF, a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad), o Institu-
to Brasileiro de Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama), o Instituto 
Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio), as polí-
cias Civil e Militar de Minas Ge-
rais, o Corpo de Bombeiros Mili-
tar (CBMMG) e a Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil (Cedec).

“Havendo o acionamento do 
IEF, o Comave também pode uti-
lizar seu efetivo de helicópteros 
e aeronaves no combate a incên-
dios florestais em unidades de 
conservação localizadas nas de-
mais regiões de Minas”, afirma o 
major Miranda. Atualmente, o Co-
mave mantém bases regionais de 
aviação nos municípios de Belo 
Horizonte, Uberlândia, Montes 
Claros, Juiz de Fora, Governador 
Valadares e Poços de Caldas.

Na avaliação do gerente de 
Prevenção e Combate a Incêndios 
Florestais do IEF, Rodrigo Belo, 
o trabalho de monitoramento 
aéreo feito em parceria com o 

Comave no Norte de Minas é 
essencial para garantir a baixa 
incidência de ocorrências na re-
gião. “Temos, na Região Norte, 
unidades de conservação muito 
extensas, com baixa densidade 
demográfica e reduzida cobertura 
de telecomunicações, o que difi-
culta o monitoramento terrestre. 
Por isso, o monitoramento aéreo 
se faz tão necessário”, explica.

O plano de resposta, apre-
sentado em julho pelo Governo 
de Minas para o enfrentamento 
ao período crítico de incêndios 
florestais deste ano, prevê in-
vestimento de R$ 40 milhões no 
combate e na prevenção de ocor-
rências em todas as regiões do 
estado.  Entre as ações, está a im-
plantação de dez novas Unidades 
Operacionais (UOp) em unidades 
de conservação distribuídas por 
Minas Gerais, a aquisição de no-
vos equipamentos, a contratação 
de brigadistas, além do reforço 
feito na frota de veículos, com a 
aquisição de 111 caminhonetes 
4x4 e a contratação de oito ae-
ronaves Air Tractor, utilizadas na 
contenção direta dos focos de in-
cêndio. (Agência Minas)

Reforço melhora prevenção nas unidades de conservação da região, que são extensas, pouco povoadas e 
têm sinal telefônico reduzido
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Gabriela é recepcionada 
por todos na mansão 
dos Almeida Campos. Si-
mão abre a sacola do di-
nheiro de Junior e ri ao 
ver que era tudo papel 

sem valor. Armando consegue fugir da polícia e vai para 
o apartamento de Cintia. Matilde diz que ele deveria ir 
para outro lugar, mas ele se nega. Matilde liga para Cin-
tia para contar a história. Clarita conta para os amigos 
do Café Boutique que possui um novo teste. Tobias diz 
que irá entregar convites para a estreia de sua peça para 
Maria Cecília, mas ela não o recebe. Tobias deixa o in-
gresso com a secretaria dela e vai embora. Maria Cecília 
recebe o convite. Mariana (Claudia Cavalheira), mãe de 
Duda, diz que voltará para a Europa, mas Duda diz que 
quer permanecer no Brasil com os Almeida Campos. 
Junior vai ao orfanato contar sobre Gabriela e descobre 
que Carol está presa no sótão. Tati avisa que encontrou 
a entrada. Junior entra no local e arrombar a porta do 
sótão. Carol está desmaiada. Junior beija Carol e ela 
acorda, mas volta a ficar desmaiada. Junior corre com 
Carol para salvá-la.
Armando se nega a sair do apartamento de Cintia sem 
que ela o ajude com dinheiro e lhe entregue uma das 
telas que leva ao tesouro escondido no orfanato. Car-
men vai ao Raio de Luz conversar com Cintia e diz que 
está preocupada que Carol desperte no hospital e con-
te que ela foi a responsável por tudo. Cintia diz que elas 
precisam buscar o tesouro e desaparecer, mas lembra 
que uma das quatro telas – que juntas levam ao tesou-
ro – está com Armando. Pata diz para as amigas que 
acha que Cintia foi a responsável pelo que ocorreu com 
Carol. No hospital, Carol desperta com dor de cabeça, 
diz que Carmem pediu para ela limpar o sótão e depois 
ficou trancada lá. Beto pergunta das mensagens que ela 
enviou, mas Carol diz que não enviou nada, pois estava 
sem celular nessa hora. Joana conta para Milton que 
está com princípio de pneumonia e que, a princípio, 
pode ser curável com remédios. Na mansão dos Almei-
da Campos, Junior acusa Carmen de ter prendido Carol 
no sótão do orfanato. Carmen nega e diz que Junior 
está lhe culpando sem provas. Junior diz que irá resol-
ver essa situação, pois Carol poderia ter morrido. 

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Pedro disfarça sua pre-
sença na casa de Luísa, e 
Thereza desconfia. Zayla 
provoca Pilar. Dolores 
e Eudoro sofrem com a 
ausência de Pilar. Cândi-

da consulta os búzios para Pilar. Pilar defende Samuel de 
Borges. Zayla afirma a Cândida que se casará com Samuel. 
Luísa conduz os estudos de Leopoldina e Isabel.
Pedro conversa com Luísa sobre seu relacionamento com 
Thereza. Justina alerta Pilar sobre Eugênio. Thereza inter-
rompe as aulas de Isabel e Leopoldina, e Luísa se irrita. 
Jerusa e Tonico têm um novo encontro. Thereza reclama 
com Pedro sobre a rotina das filhas. Eugênio revela a Pilar 
que Samuel é responsável pela morte de Ambrósio.

Malagueta diz a Maria Pia 
que não imaginava que 
Eric gostasse tanto de Lui-
za a ponto de não se in-
teressar por Ulla. Timóteo 
chantageia Malagueta. An-

tônia desconfia da relação de Expedito e Siqueira. Maria 
Pia flagra Athaíde com Ulla. Adriano decide se hospedar 
no Carioca Palace para passar uma noite com Sabine.
Nathália e Dom demonstram interesse recíproco. Adria-
no percebe que Sabine não gosta de ver Pedrinho acom-
panhado de Rúbia. Prazeres avisa a Elza sobre o depósito 
mensal em sua conta bancária. Antônia e Domênico per-
cebem que Júlio saiu do hotel no dia do roubo.

Maria Marta sonha com 
José Alfredo. Danielle 
comemora o fim de seu 
casamento. Orville não 
consegue encontrar Sal-
vador. Maria Ísis passa 

mal durante o trabalho. José Alfredo desmaia dentro do 
caixão. Helena acompanha Salvador no hospital. Josué 
consegue abrir o caixão de José Alfredo.
Cora ouve o grito do Comendador e avisa à administra-
ção do cemitério. Helena comunica a Orville que Salva-
dor está em um hospital. Cristina se encontra com José 
Alfredo. Cristina avisa a Maria Marta e seus filhos que 
José Alfredo passou a sua parte na empresa para ela.

Simaria anuncia separação 
após 14 anos de união

Sergio Reis convoca greve de 
caminhoneiros, categoria nega 
e ministério desdenha 

Seg a Sáb, às 20h30
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Saudade! Gusttavo Lima cai no choro 
e diz que ama Andressa Suita

Nesta sexta-feira, 16 de agosto, o 
cantor e ex-deputado federal Sérgio 
Reis veio se explicar sobre seu en-
volvimento na manifestação dos ca-
minhoneiros, que está programada 
para o dia 7 de setembro de 2021.

Em entrevista ao Jornal da Ma-
nhã, da Jovem Pan, ele negou que 
esteja organizando a paralisação 
dos caminhoneiros marcada para 
Dia da Independência do Brasil.

“Eu sou uma pessoa que tem co-
nhecimento profundo sobre o que 
acontece no país referente aos ca-
minhoneiros, como eles são muito 
ligados e todos eles ouvem os meus 
programas, me falaram: ‘Sergio, dá 
uma força’. E eu falei: ‘Tudo bem, 
vamos lá’. Não sou eu o líder”, afir-
mou o artista.

Vale ressaltar que, entre as rei-
vindicações da categoria, está o 
pedido de impeachment dos minis-
tros do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Moraes e Luis 
Roberto Barroso.

“O que nós queremos é que 
todos esses impeachments sejam 
estudados e analisados e eles não 
fazem nada. Então, agora nós va-
mos pedir. Eu só estou nessa briga 
porque eu devo ao povo”, explicou 
o ex-parlamentar.

“Falam que o povo precisa co-
mer, o povo precisa de saúde, o 
povo precisa que devolvam o di-
nheiro que roubaram”, apontou 
Sergio Reis.

Por meio de um vídeo, Sérgio 
Reis anunciou uma manifestação 

Gusttavo Lima surpreendeu os fãs 
durante a gravação do seu novo DVD, 
“Buteco In Boston”, nos Estados Uni-
dos, ao declarar o seu amor a Andres-
sa Suita. Emocionado, o cantor refor-
çou a importância que a família tem 
em sua vida e ainda dedicou o show à 
mãe, Sebastiana, que morreu quatro 
dias após o casamento entre os dois.

“Gabriel e Samuel, papai te ama. 
Alô Andressa, eu também te amo. 
Muito”, disse o cantor, entre lágri-
mas.

Mais tarde, Gusttavo falou nova-
mente da mulher, que não conseguiu 
acompanhar o sertanejo porque os 
filhos não conseguiram tirar o visto 
norte-americano a tempo.

“Alô Andressa, beijo. Acompanha, 

bem. Papai tá com saudade. Quando 
papai chegar vai ser um estrago”, 
prometeu.

Andressa reagiu com um coração 
ao ver pela TV a declaração do ma-
rido, além de mostrar que Gabriel e 
Samuel estavam acompanhando a 
apresentação do papai famoso.

Desde que se separaram, em 
outubro de 2020, Andressa Suita e 
Gusttavo Lima têm evitado falar da 
relação, que foi retomada no início 
do ano seguinte, quando eles come-
çaram a ser vistos juntos. Apesar de 
todas as evidências deixarem claro 
que os artistas voltaram a formar um 
casal, eles têm permanecido cada vez 
mais afastados das redes sociais.

Mesmo emocionado e com sau-

dades da família, Gusttavo Lima está 
mais do que bem nos Estados Uni-
dos. Além da turnê, o seu DVD inter-
nacional, que foi gravado no último 
domingo, teve um contrato que ficou 
na casa dos milhões.

O brasileiro receberá US$ 800 
mil, o equivalente a R$ 4,2 milhões. 
A gravação aconteceu em Boston, 
cidade onde a comunidade brasileira 
é grande, localizada no estados de 
Massachusetts. Sendo assim, o “Em-
baixador” voltará ao Brasil com uma 
bolada e tanto na conta bancária, fa-
zendo história.

Caso a história se confirme, este 
valor será o maior já recebido por 
um artista brasileiro por uma grava-
ção do tipo.

Nesta segunda-feira, 16 de 
agosto, Simaria Mendes usou a sua 
conta no Instagram para anunciar 
que ela e Vicente Escrig não estão 
mais juntos. A cantora comparti-
lhou uma foto em que aparece ao 
lado do espanhol e contou que 
apesar de tudo está bem com a 
situação.

“Meus amores. Antes que a no-
tícia vaze, eu mesma vou falar para 
vocês! Comunico a todos que o 
meu relacionamento com Vicente 
chegou ao fim, após 14 anos. Foi 
uma decisão pensada, com muita 
clareza. Tivemos momentos lindos 
juntos, dois filhos maravilhosos, 
que são as nossas maiores rique-
zas. Peço a Deus que o Vicente seja 
muito feliz, pois ele merece. Que-
ro agradecer desde já o apoio de 
todos. Pretendo, a partir de agora, 
ser ainda mais feliz, mesmo sem o 
homem que amei muito um dia.

Aproveito para tranquilizar os 
meus fãs e dizer que estou bem. 
Toda mudança que acontece para 
melhor será sempre bem vinda! 
Vamos continuar escrevendo as 
nossas vidas, com lindas histórias, 
independente de estarmos juntos, 
ou não”, escreveu ela.

Simaria e Vicente são pais de 
Giovanna, de nove anos, e de 
Pawel, de cinco.

Simaria conheceu Vicente 
pela internet. “Conheci o bofe no 
Orkut, acredita? O bonitão viu que 
eu era brasileira, mandou mensa-
gem e eu, que não sou boba nem 
nada, dei ‘trela’. Um amor de web-
cam, de conversa todo dia. Fofura 
master! Até que ele mandou: ‘Vou 
aí te ver no Brasil’. Duvidei, claro”, 
relatou em entrevista.

“Reconheci o cabra num show 
e apontei para Simaria: ‘Aquele ho-
mem ali, no meio da muvuca, não 
é o gato espanhol?’”, relembrou 

Simone. “Fui buscar o ousado e 
coloquei na borda do palco para 
eles se conhecerem. Pronto, tão 
até hoje juntos”, completou.

Discreta com a vida pessoal, 
Simaria sempre sonhou em casar 
com um estrangeiro. “Desde pe-
quena eu já falava: ‘vou casar com 
homem de fora do país, não vou 
casar com brasileiro, não’. Falavam 
que os caras daqui eram muito va-
gabundos, muito bandidos. Não 
vou querer casar com homem pra 
ficar me botando chifre toda hora, 
não. Eu arranco logo a ‘pingola’ 
dele. Sou brava!”, explicou em ou-
tra ocasião.

ao lado dos caminhoneiros e agri-
cultores nos dias que antecedem 
ao feriado 7 de setembro a favor de 
Jair Bolsonaro e foi apontado como 
um dos líderes.

“Estamos fazendo um movimen-
to para salvar o país. Dia 7 não va-
mos fazer nada para não atrapalhar 
o desfile do nosso presidente, que 
é muito importante”, disse ele, se 
referindo a um desfile que ocorre 
sempre no Dia da Independência 
do Brasil.

“Nós fizemos uma reunião em 
São Paulo com líderes do Brasil, 
caminhoneiros e agricultores. Es-
tamos fazendo um movimento 
clássico, sem agressões, sem nada. 
Queremos dar um jeito de movi-
mentar esse país. Sem tumulto, va-
mos ficar lá, vamos acampar, vai ter 
um galpão de refeições”, afirmou o 
sertanejo.

“Para fazer uma coisa séria, 
para que o governo tome uma posi-
ção, o Exército tome uma posição, 
mas se o povo não tomar essa po-
sição, nada vai. Vocês que estão a 
fim de salvar o Brasil, vamos com 
a gente para Brasília”, disparou.

“Vocês vão se assustar com o 
movimento, mas a gente é da paz. 
Não aceito mais a situação que está 
o nosso país”, concluiu Sérgio Reis.
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Paulo Arthur Chaim Sabonge, por determina-
ção da Superintendência Regional de Meio Am-
biente Noroeste de Minas, torna público que so-
licitou, por meio do Processo Administrativo nº 
2020.12.01.003.0002951, Licença LAC2 LOC, para 
as atividades, Barragem de irrigação ou de pereni-
zação para agricultura (G-05-02-0); Culturas anu-
ais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 
agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1); 
Produção de carvão vegetal oriunda de floresta 
plantada (G-03-03-4); Criação de bovinos, bubali-
nos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime 
extensivo (G-02-07-0); Postos revendedores, postos 
ou ponto de abastecimentos, instalações de siste-
mas retalhistas, postos flutuantes de combustíveis 
e postos revendedores de combustíveis de aviação 
(F-06-01-7) na Fazenda Sorriso município de Para-
catu/MG.

Sebrae Minas promove capacitação digital a 
educadores de Montes Claros e Varzelândia 

AMANDA LELIS/ UFMG

Evento online discute ética e 
responsabilidade social na atuação 
em Zootecnia

Senac oferta 11 mil vagas gratuitas em 
cursos técnicos, em parceria com MG
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O Senac oferta mais de 11 mil va-
gas gratuitas em cursos técnicos no 
estado, em parceria com o Governo 
de Minas, por meio do projeto Tri-
lhas de Futuro. As inscrições pode-
rão ser feitas a partir de sexta-feira 
(20) no site www.trilhasdefuturo.
mg.gov.br. O projeto é destinado a 
estudantes regularmente matricula-
dos nos segundos e terceiros anos 
do ensino médio; na Educação de 
Jovens e Adultos (EJA); e que já te-
nham concluído o ensino médio.

As oportunidades são para 17 
cursos diferentes em áreas como, 
saúde, informática, gestão, beleza 
e moda. Além das aulas, os partici-
pantes receberão vale-transporte e 
alimentação (R$ 18 por dia) como 
apoio para frequentar os cursos.

“O Senac é referência em en-
sino e formação de profissionais 
para atuação no nível técnico, com 
reconhecimento do mercado. Por 
meio dessa parceria com o Governo 
de Minas, vamos beneficiar ainda 
mais pessoas com nossa expertise e 
Método Pedagógico diferenciados, 
que prezam pela inovação, prática 
e alinhamento com as necessidades 
do mercado. Os participantes do 
Trilhas de Futuro que escolherem 
o Senac para esse passo na vida 
profissional podem contar com do-
centes experientes, além de uma in-
fraestrutura de ponta, com salas de 
aula e laboratórios bem equipados, 
que reproduzem ambientes de mer-
cado”, ressalta o gerente de relacio-
namento do Senac, Daniel Pires.

Além disso, contam com o Rede 
de Carreiras, um serviço gratuito 
do Senac em Minas, com atuação 
desde 2014, que tem o objetivo de 
conectar, por meio do seu portal de 
vagas, alunos e candidatos interes-
sados em oportunidades de estágio 
e emprego, as empresas que dese-
jam divulgar suas vagas e selecionar 
profissionais qualificados.

As aulas serão presenciais, com 
adequação às medidas locais de 
prevenção à Covid-19. Os cursos 
têm início previsto para o mês de 
outubro e duram, em média, de 18 
a 24 meses. Os interessados devem 
ficar atentos aos pré-requisitos para 
participação no programa e os do-
cumentos necessários para realiza-
ção da matrícula.

Ensinar à distância está sendo um 
dos maiores desafios dos educadores 
durante a pandemia, o que exige do 
professor ainda mais dedicação e cria-

tividade. Para auxiliá-los nessa nova 
realidade, o Sebrae Minas capacitou 
professores dos ensinos infantil e 
fundamental de Montes Claros e Var-

zelândia, por meio do programa ‘Eu 
Educador e o Digital’, um curso vol-
tado para a inclusão e alfabetização 
digital.

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), devidamen-
te autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO RODOBENS S/A, inscrito no CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, nos termos 
do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que ins-
titui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 23 de Agosto de 2021 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia 
24 de Agosto de 2021 às 11:00 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP. As 
demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel:  O lote de terre-
no de nº 20, da quadra “G”, com área superficial total de 126,00 m², situado na Rua Projetada 16, no Loteamento “TERRA JARDIM – 
MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com as seguintes medidas e confrontações: 7,00m de frente, igual dimensão nos 
fundos, por 18,00m de cada lado, confrontando pela frente com a Rua Projetada 16, pelo lado direito com o lote nº 19, pelo lado esquer-
do com o lote nº 21, e pelos fundos com o lote nº 13. Matrícula nº 55.439 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Va-
lor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 51.000,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 63.064,21
 Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 24 de Agosto 
de 2021, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor da dívida, dos 
débitos de IPTU, Condomínio, Encargos Legais e Contratuais, Prêmios de Seguros e Honorários Advocatícios.  Para a participação online o 
Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br, até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, 
custas do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em 
qualquer dos leilões, será à vista e em favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante 
cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por 
cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, 
Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública 
caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em 
que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer 
irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, 
estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta 
será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante 
o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do 
leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) 
anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante 
à sua desocupação, assim como suas respectivas despesas.  O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por 
eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem 
como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc. Mais informações no escritório do Leiloeiro. Tel (11) 4083-2575. Eduardo Consen-
tino, Matrícula – JUCESP 616 – Leiloeiro Oficial – (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício) – www.biasileiloes.com.br 

Mais Informações: (11) 4083-2575  |  www.biasileiloes.com.br

EDITAL DE LEILÃO PRESENCIAL E ON-LINE

1º LEILÃO  23/08/2021 ÀS 11H00  -  2º LEILÃO 24/08/2021 ÀS 11H00

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE REPUBLICAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 070/2021
PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 036/2021

Objeto Registro de Preços para futura e eventual aquisição de gêneros alimentícios para

atender demanda das Secretarias Municipais de Francisco Sá/MG. Abertura da sessão dia 30

de agosto de 2021 às 09h00min. Telefone: (38) 98816-0346. Retirada de Edital e-mail:

licitacaofranciscosamg@gmail.com ou no sítio https://www.franciscosa.mg.gov.br/editais-

e-licitacoes/ Pregoeira Oficial - Steffany Hellen Ramos de Souza.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc 61/21-PP 27/21-Aquis. de mat. 
Odontológico - Credenciamento: 
30/8/21-08:00h. 

Proc. 62/21-PP 28/21 Prest. de  serv 
e aquis. de peças p/ consultório 
odontológico - Credenciamento: 
30/8/21-13:00h. 

Proc. 63/21-PP 29/21 Locação de 
caçamba estacionaria-
Credenciamento: 30/8/21- 14:30h. 

Proc. 64/21-Inex 07/21-
Creden.06/21-Cred. de Aração de 
terra: Credenciamento:18/8/21 a 
8/9/21- 8 às 16h-Julgamento: 9/9/21-
10:00h. 

Proc.65/21-TP 06/21-Cont. de emp. 
p/ perfuração de poços profundos-
Credenciamento: 9/9/21-08:00h-
www.olhosdagua.mg.gov.br-
licitacaoolhosdagua@hotmail.com. 

 

EDITAL 1º e 2º LEILÃO. PROCESSO: 0010638-41.2020.5.03.0145 da 3ª Vara do Trabalho de Montes 
Claros. FERNANDO CAETANO MOREIRA, JUCESP 1156, Leiloeiro Público Oficial. No dia 26/08/2021 
às 10 horas, através da plataforma: www.gspleiloes.com.br será levado a público por pregão de venda 
e arrematação, exclusivamente por meio eletrônico, o seguinte bem: Prédio de nº 1637, situado à Avenida 
Deputado Esteves Rodrigues, no loteamento denominado Três Irmãs, na Vila Brasília, na cidade de 
Montes Claros - Minas Gerais, com área total construída de 2.534,00 m2, de 02 (dois) pavimentos de uso 
educacional, com todas as suas instalações, dependências, pertences, acessórios e benfeitorias, 
Cadastro Imobiliário nº 17353-3 e inscrição imobiliária nº 01-11.090.0103.000.01, construído no terreno 
urbano com área aproximadamente de 3.337,00m² (três mil, trezentos e trinta e sete metros quadrados), 
composta pelos lotes nºs 01 (hum) com a área de 713,00 m²; 02 (dois) com a área de 382,00 m²; 03 (três) 
com a área de 358,00 m²; 04 (quatro) com a área de 372,00 m²; 05 (cinco) com 384,00 m²; 06(seis) com 
a área de 360,00 m²; 07 (sete) com a área de 360,00 m² e lote nº 08 (oito)com a área de 408,00 m², todos 
da quadra nº 08 (oito), do loteamento denominado Três Irmãs, em Montes Claros, confrontações 
conforme matrícula 13789 do 2º ofício do Registro de Imóveis de Montes Claros. Valor da avaliação: R$ 
9.688.737,47. Valor em segundo leilão (80% da avaliação): R$ 7.750.989,90. Não havendo licitantes 
na data indicada fica redesignado 1º leilão para o dia 09/09/2021 às 10 horas e 2º leilão às 10:15 horas. 
A comissão do leiloeiro será de 5% sobre o valor da arrematação. Pagamento: À vista ou parcelado sendo 
25% do valor da arrematação de entrada e o valor remanescente em até 30 parcelas.  
Ficam desde já intimadas as partes: Fabiano Santos Matos, Camila Rodrigues Marques, Maurilio Jose 
Inacio, Luciana Santos Lenoir, Erica Ferreira Da Silva, Lucas Ribeiro Alkimim, Gisele Figueiredo Braz, 
Allysson Costa E Silva, Alexandre Silva De Almeida , Jackson Rafael Santos Pereira, Agata Aline Bastos 
Franca, Murilo Pereira Lopes, Ana Julia Lopes Miranda Ferreira De Sa, Luma Soares Costa,  Advogados: 
Hercules Heloisio Da Costa Silva - Oab: Mg 56462; Ana Luiza Araujo Antunes - Oab: Mg 173515; Jussara 
Emanoely Guimaraes Rodrigues - Oab: Mg 147373. Reinilson Nogueira Santos, Katia Cristina Moreira, 
Advogados: Joao Alberto Zuba Lopes - Oab: Mg 147856;, Carlos Alberto Lopes De Morais - Oab: Mg 
53640; Priscila Ferraz De Souza - Oab: Mg 187543; Gustavo Henrique Guedes Leite - Oab: Mg 85357. 
Kely Fabiana De Assis Advogado: Joana Darc Barbosa De Jesus - Oab: Mg 140606. Fundacao 
Educacional Montes Claros, Advogado: Anselmo Oliveira Alves - Oab: Mg 0135376. Cooperativa De 
Credito Dos Empresarios Industriais Vinculados A Fiemg Ltda - Cnpj: 07.469.260/0001-50; Advogado: 
Ivan Junqueira Ribeiro - Oab: Mg 69461.  

 

 

A unidade de Montes Claros, junto com outras sete unidades, irá oferecer mais de 1.000 vagas

Programa ‘Eu Educador e o Digital’ auxilia professores com o uso de tecnologias e ferramentas no 
ensino remoto 

Raphael Colombo: Zootecnia com ética e responsabilidade social, 
trabalho em prol do desenvolvimento sustentável

Marlene do Carmo de Almeida 
da Escola Municipal Maria Geralda 
Ruas, em Varzelândia, é uma das pro-
fessoras capacitadas pelo programa. 
Segundo ela, o curso foi fundamental 
para a adaptação ao ensino à distân-
cia. “Foi utilizada uma metodologia 
em que nós aprendemos na práti-
ca como despertar o interesse dos 
alunos, compartilhar telas, postar e 
receber atividades. Com isso, agora 
conseguimos a usar a tecnologia a 
nosso favor e em prol do aprendiza-
do”, enfatiza. 

Outra professora que aprovou a 
capacitação foi Maria do Socorro Ri-
beiro Silva, do 2° ano fundamental 
da Escola Estadual Coronel Filomeno 
Ribeiro, de Montes Claros, instituição 
referência em educação empreende-
dora na região. “Eu não tinha muita 
intimidade com a tecnologia, o que 
dificultava minhas atividades no ensi-
no remoto, mas, depois de participar 
da capacitação, despertei a vontade 
de aprender e hoje tenho muito mais 
facilidade”, ressalta. 

O consultor Thomas Aurbach 
destaca que, após a capacitação, os 

Ao iniciar seu percurso na Uni-
versidade, os estudantes encaram 
uma série de oportunidades e de-
safios. Para aqueles que conhecem 
pouco deste universo, as perspecti-
vas podem parecer difíceis de com-
preender ou até mesmo de alcançar. 
Com foco nos estudantes de gradu-
ação ou futuros calouros, discentes 
do curso de Zootecnia do Instituto 
de Ciências Agrárias (ICA) da UFMG 
se reuniram para organizar o even-
to “Terabytes de Conversas”, com 
orientação e coordenação da pro-
fessora do ICA Fabiana Ferreira. O 
evento iniciou ontem (16) e prosse-
gue ao longo da semana.

O evento é um ciclo de palestras 
que propõe estimular discussões e 
reflexões acerca da indissiociabilida-
de entre ensino, pesquisa e extensão 
na Zootecnia. A programação será 
realizada de modo remoto, online 
e gratuito e será dividida em blocos 
de debates com foco no Ensino Su-
perior e a atuação profissional. As 
inscrições devem ser realizadas em 
plataforma online e a transmissão 
será pelo canal do evento no You-
tube. Haverá emissão de certificado 
para os participantes inscritos.

Na palestra inaugural, a profes-
sora Universidade do Oeste Paulista 
(Unoeste) e membro do comitê de 
ensino em Zootecnia do Conselho 
Federal de Medicina Veterinária 
(CFMV), Ana Cláudia Ambiel, apre-
senta os desafios e perspectivas do 
Ensino Superior na Zootecnica. Na 
exposição, serão debatidas as discus-
sões nacionais sobre o curso de gra-
duação e as perspectivas em longo 
prazo para os futuros profissionais. 
Fabiana Ferreira, que é professora e 
subcoordenadora do curso de Zoo-
tecnia do ICA, vai mediar a conversa.

professores se sentem mais seguros 
para utilizar as plataformas digitais. 
“O curso ajuda o professor a vencer a 
insegurança e o medo de lidar com o 
celular ou o computador. Eles passam 
a entender o uso dessas ferramentas 
e, aos poucos, vão otimizando as au-
las virtuais.” 

Para a analista do Sebrae Minas 
Hebbe Mendes, o programa é um 
passo importante para que os pro-
fessores se insiram de vez no mundo 
digital. “Nosso objetivo é facilitar e 
treinar os educadores para que eles 

tenham condições de interagir com 
os alunos e deixar as aulas virtuais 
mais atrativas, sem perder qualidade 
do ensino”, reforça. 

COMO PARTICIPAR
Os interessados em participar da 

iniciativa no segundo semestre de-
vem entrar em contato com a Secre-
taria de Educação do seu município, 
com a Superintendência Regional de 
Ensino, ou com o Sebrae Minas pelo 
telefone (38) 3224 7350. (Agência 
Sebrae)

Na terça-feira (17), o foco do 
debate será o mercado de trabalho 
para Zootecnistas na Pesquisa. Na 
quarta, as ações de extensão, sua 
aplicação e importância social se-
rão o tema. Entre outros assuntos 
discutidos nos próximos dias estão 
o sentimento de pertencimento à 
zootecnia, o uso de drones no cam-
po de atuação, a sustentabilidade 
das produções e criações visando a 
demanda animal para consumo e a 
ética profissional.

O evento foi idealizado por estu-
dantes da graduação do ICA e é todo 
organizado por eles. Raphael Co-
lombo Gaspar explica que a premis-
sa da ética profissional será o princi-
pal guia das conversas. “Destacamos 
a importância de não deixar de lado 
nossa responsabilidade ética e social 
com a profissão, seja como discente 
ou como profissional e professor. 
Na nossa área de zootecnia, na pro-
dução, na criação e na manutenção 

da biodiversidade animal, trabalha-
mos em prol do desenvolvimento 
sustentável e são esses pontos que 
tentamos trazer para os alunos”, co-
mentou.

Para ampliar os debates propos-
tos pelo encontro, a equipe também 

lançou o podcast DZ News. Nas pu-
blicações, serão debatidos os princi-
pais temas discutidos pelos partici-
pantes do evento. O projeto também 
está nas redes sociais, acompanhe as 
atualizações pelo Instagram e pelo 
canal do Youtube. 



Montes Claros, terça-feira 17.8.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

SÁBADO pela manha no SKEMA-KENTE, quem reaparecia era a sem-
pre linda LUCIENE MARTINS, e muita gente conhecida. Nas mesas da 
DIRETORIA e agora separada em quatro lugares, estavam: Manoel Bo-
aventura, Tony Figueiredo, José Ricardo Santos, Pancho Silveira, Isaias 
Caldeira, Waldir Gomes, Roberto Carvalho, Maçarico e César Santos. 
Muitos casais em outras mesas. Outro prato vedete que é considerado o 
melhor da cidade é a PARMEGIANA DE CARNE, além é claro, da feijoada 
e o churrasco.

CRIAR MENTES para aumentar a diversidade nas corporações é po-
sitivo. As estratégias passam por fazer recrutamento direcionado a gru-
pos minoritários e ter o propósito compartilhado. Mas não basta apenas 
contratar, é preciso reter esse talento diverso com ambientes psicolo-
gicamente seguros, capacitação e equidade salarial. Também não vale 
inflar vagas apenas para cumprir leis e deixar de lado a inclusão.

O PRESIDENTE DA ACI, Léo de Vasconcelos, está a mil com sua 
diretoria, com 25 edições ininterruptas, desde 2020, em razão da pan-
demia, ousou na versão digital. E nos dias 05, 06 e 07 de outubro rea-
lizará a 26ª FENICS - on-line.  A FENICS traz o propósito de conectar 
potencialidades da região norte-mineira a várias partes do mundo, a fim 
de viabilizar oportunidades de crescimento proporcionadas pelo digital. 

IDOSOS VOLTAM a ser maioria dos mortos por Covid-19 no Brasil. 
Pessoas de 60 anos ou mais foram 51% dos mortos em julho. Vacinação 
de jovens e queda na efetividade do imunizante é apontada como causa.

MEU FINAL DE SEMANA foi na roça, curtindo uma seca terrível que 
deixa tudo seco, mas o importante e reunir com a família. Gosto muito 
do campo, mas quando tudo está verde. Na estrada pude ver vários LO-
CAIS COM QUEIMADAS. Muito triste...

2022 prometia ser o ano da retomada. Mas agentes do mercado têm 
revisado para baixo a projeção de crescimento, prejudicada por inflação, 
risco fiscal e instabilidade política apontam que o nosso PIB deverá cres-
cer abaixo dos 2% a.a., fruto de uma mudança de perspectivas.

VALOR DA CESTA BÁSICA quase empata com salário mínimo. O 
quadro é preocupante porque a cesta básica inclui gastos apenas para 
compra de 39 produtos, entre alimentos e itens de higiene pessoal e 
limpeza doméstica.

PARA TERMINAR, uma curiosidade: novo estudo mostra que Machu 
Picchu é mais antiga do que se pensava. Essa nova pesquisa mostra que 
a antiga cidade Inca foi ocupada por volta de 1420 a 1532, sugerindo 
que atividades locais começaram vinte anos antes do que se pensava 
anteriormente.

ESTÁ FICANDO FEIO

Estamos vendo um movimento dos mais fortes contra os Ministros do 
STF que deverá começar no próximo dia 7 de setembro e será dos maiores 
também no dia 8, tanto em Brasília como em São Paulo. O grupo vai dar um 
tempo no dia 7, mas no dia 8, pretendem promover PARALIZAÇÃO TOTAL 
para que haja impeachment dos MINISTROS DO SUPREMO, que estão mes-
mo abusando e passando por cima das leis e querendo mandar no Brasil. 
Estão esquecendo que estamos em um país democrático e quem manda é 
o povo. UMA INTIMAÇÃO vai ser entregue ao PRESIDENTE DO SENADO, 
Rodrigo Pacheco, e segundo o grupo, se não for atendida a PARALIZAÇÃO 
SERÁ TOTAL DOS CAMINHONEIROS. SERÁ QUE O BRASIL VAI PARA EM 
SETEMBRO?...

TERCEIRA VIA? 

Enquanto isso cresce o movimento com vista às eleições do próximo 
ano. Está se desenhando uma possível aliança para 2022 entre os ex-presi-
dentes Fernando Henrique Cardoso, Michel Temer e José Sarney. Eles vão 
participar de um debate que envolve PSDB, MDB, DEM e Cidadania na ten-
tativa de lançar uma chapa única ao Planalto. O mediador será o ex-ministro 
da Defesa e da Justiça Nelson Jobim.

MENTIROSA

Deveria ser punida, a palhaçada que a DEPUTADA FEDERAL apron-
tou querendo enganar todo Brasil, que teria sido ATACADA E NÃO SABIA 
COMO. Hora, será que ela pensa que o povo e a polícia são bobos? Agora a 
Polícia Civil do Distrito Federal concluiu na última sexta-feira que a deputada 
Joice Hasselmann sofreu uma queda ‘da própria altura’ na madrugada de 
18 de julho. Em nota, a corporação informou também não haver indícios 
de que a congressista tenha sido atacada. Realmente, não dá para entender, 
uma pessoa CAIR, quebrar as costelas, dentes e ter vários hematomas e ainda 
por cima fazer todo aquele drama. Essa mulher está precisando mesmo é de 
um psiquiatra.  Eita Brasil dos políticos enganadores...

PROIBIDO DE VIAJAR 

O ex-presidente Lula, está mesmo proibido de viajar em aviões de carrei-
ra, pois sabe perfeitamente que vai levar muitas vaias, inclusive no aeropor-
to. Mas tem viajado pelo nordeste, segundo informes, no avião de amigos. 
Aliás, não é só ele, mas todos os Ministros do Supremo estão evitando apa-
recerem em público.

REALIDADE NA PANDEMIA

O trabalho híbrido, que mescla dias no escritório e em casa, já é uma re-
alidade na pandemia e tende a se intensificar. Mas o modelo encontra desa-
fios. Quem prefere só o trabalho remoto pode ser prejudicado pela falta de 
visibilidade com as lideranças. Já as empresas terão de lutar contra a resistên-
cia de jovens que valorizam atuar em qualquer lugar, menos no escritório.

ANTES DA PANDEMIA, o eterno glamour e alto nível de ele-
gância, predominava em minhas recepções, provocando verda-
deiro desfile de estrelas  do nosso circuito. Por isso mesmo, vou 
abrir a pagina de hoje com duas senhoras maravilhosas, ou seja, 
Cleonice Laughton Durante e Fátima Turano. 

HOJE É O ANIVERSÁRIO da minha querida amiga, ALCIONE 
BATISTA BRAGA, que certamente vai festejar a data cercado 
pelo carinho da família. 

QUANDO SOLTEIRA foi candidata ao título de Glamour-Girl e 
fez um senhor sucesso na passarela do Automóvel  Clube, pois 
sempre foi bela e charmosa. Hoje é médica em Brasília e dia 5 
de setembro, será uma noiva belíssima, quando estiver dizendo 
“sim” para Renato Amorim Rocha. Estou falando da maravilho-
sa, LOREN ABREU NOBRE. A cerimônia do casamento será em 
Porto Vitoria – Brasília/DF, quando os noivos serão abençoados 
pelos papais, Antônio Edilson (in memorian) Sandra Gusmão de 
Abreu Nobre, Antônio Carlos e Silvia de Amorim Rocha. Merci 
pelo convite.

12 SOcial

VAP & VIP

40 ANOS NA TV- Muita gente me perguntando porque sai da teli-
nha da TV. Foi de espontânea vontade, devido a pandemia, mas no 
próximo ano se tudo acabar, teremos novidades. Pelo menos foram 
40 anos, em frente à telinha, inclusive tive a honra de apresentar no 
primeiro programa CADERNO DE NOTÍCIAS na inauguração TV 
MONTES CLAROS, depois filiada a TV BANDEIRANTES E TV GLOBO 
com a AGENDA NORTE e finalmente TV GERAIS, com o ENCONTRO 
THEODOMIRO PAULINO. Foram momentos inesquecíveis, onde 
tive a oportunidade de entrevistas grandes personalidades e VALE 
LEMBRAR o primeiro programa, que eu fiz, junto com o ancora do 
jornalismo, JOSÉ NARDEL, MARINA Queiroz, que comandava o pro-
grama “Revista Feminina”. Unimos-nos no primeiro especial de fim 
de ano, em noite de gala como estão vendo nestas fotos, tirada de um 
DVD e por isso mesmo não estão tão nítidas. Este programa marcou 
a história. 

HAMILTON TRINDADE, todo feliz com os netinhos, Gustavo e João 
Guilherme, filhos de Patrícia Piana e Guilherme Turano.

A FEIJOADA DO THEO, sempre reúne amigos como: Fernando 
Thomaz, Fernando Macedo e Pancho Silveira. No próximo ano, com 
a graça do bom Deus voltaremos a nos encontrar no VICHI MARIA.

PAULO CÉSAR OLIVEIRA e Maria Inês  Narciso, estiveram curtindo 
o final de semana na maravilhosa Tiradentes, que das cidades histó-
ricas de Minas, eu acho a mais romântica. 

MEUS QUERIDOS AMIGOS: Roberto e Marília Ferrante Rebello, ela, 
esteve aniversariando na semana que passou, com as seis filhas, for-
mando sempre uma  família linda, unida e cada uma vitoriosas nas 
suas atividades.

EM ARRAIAL D’ AJUDA, o bom amigo, Néo, esteve aniversariando 
e comemorou a data com a esposa, Patrícia, o filhão Raone e a nora, 
Thais Fonseca.

IRAN E LEILA MEDEIROS REGO, foram para Florianópolis, abra-
çar sua  charmosa filha, SILVIA REGO, que transferiu residência para 
aquela bela cidade e esteve aniversariando.


